
INADMISSÍVEL — I
“Essa inadmissível decisão

do STF prejudicou a categoria da
enfermagem, que tem estado à
frente na pandemia e colocaram
em risco a própria vida”, decla-
rou a vereadora Rai de Almeida
(PT), ao repudiar a decisão do
ministro Luís Roberto Barroso de
suspender lei que cria o piso sala-
rial nacional da enfermagem.

INADMISSÍVEL — II
A vereadora Rai de Almeida

(PT) utilizou a tribuna “Ditinha
Penezzi” por 10 minutos, na reu-
nião de segunda-feira (5) para cri-
ticar a decisão. “Precisamos fazer
uma grande mobilização e defen-
der o salário digno dessa catego-
ria. A tabela do SUS está congela-
da há anos, é uma questão que
tem que ser revista para que te-
nhamos investimentos na saúde e
melhoria remuneração”, afirmou.

CULTURA
A importância da cultura “em

todos os meios” foi destacada pelo
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),
na noite de segunda-feira (5). O
vereador mostrou uma série de sli-
des com registros de atividades
culturais na cidade, como a moção
de aplausos de 65 anos do Museu
Prudente de Moraes, a entrega de
homenagem dos 100 anos da Es-
tação da Paulista, a homenagem
ao cartunista Ziraldo, além de ati-
vidades no Engenho, Estação da
Paulista e no Teatro Municipal.

FELIZ — I
O vereador Marco Bicheiro

disse que está feliz por “estar aqui”,
ao ocupar a tribuna da Câmara,
na noite de segunda-feira, 5. “É um
sonho realizado, espero poder ter
somado e contribuído para esta ins-
tituição e à população”, disse. Ele
também fez um agradecimento aos
1.464 eleitores, por ter tido a opor-
tunidade de “manifestar os seus
ideais” na vereança. “Trinta dias
passam rápido, mas deu para sen-
tir o clima da instituição”, pontuou.

FELIZ — II
“Estou feliz e honrada por

usar pela primeira vez a tribuna,
agora com a placa Ditinha Pinez-
zi”, destacou a vereadora Silvia
Morales (PV) ao fazer uso do es-
paço na segunda-feira, 5. A par-
lamentar deu destaque à soleni-
dade para colocação da placa:
“foi emocionante”. Ela lembrou
que uma atriz interpetrou a ex-
vereadora Ditinha e encenou um
discurso com base em materiais
coletados pelo Setor de Documen-
tação e Arquivo da Câmara.

DESASSOREAMENTO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) sugere que se pen-
se “agora ou futuramente” o de-
sassoreamento do rio Piracica-
ba. “A Rua do Porto sem o rio
não tem sentido. Todo mundo
tem ciência de que o rio realmen-
te precisa se fazer alguma coisa,
gastar dinheiro com fazer o de-
sassoreamento daquele rio. É
isso que precisa. E precisa fazer
alguns eventos lá”, sugeriu.

CONHEÇA — I
Desenvolvido na Câmara, o

programa “Conheça o Legislati-
vo” estimula a participação dos
jovens na política e foi enalteci-
do pelo vereador Gustavo Pom-
peo (Avante). Ele recordou de
quando, em 2009, ele próprio
esteve na Casa de Leis enquanto
estudante da Escola Luiz Gon-
zaga. “Eu vim aqui como aluno e
hoje estou como vereador”, dis-
se, na noite de segunda-feira, 6.

CONHEÇA — II
Pompeo relembrou que, na-

quela oportunidade, o convite para
o programa partiu do ex-vereador
Carlinhos Cavalcante e a experiên-
cia de conhecer a Câmara foi fun-
damental para que ele “pegasse
gosto” pela política. Recentemente,
ele teve a oportunidade de convi-
dar a turma da mesma escola em
que estudou, a Luiz Gonzaga. “Foi
emocionante”, admitiu o jovem
parlamentar. Linda história!

VANDALIZADO
O prédio da Irmandade do

Divino Espírito Santo de Piraci-
caba amanheceu pilhado com
material de campanha eleitoral
de candidatos do PSOL. O ato
causou profunda consternação
da comunidade católica da cida-
de. É absolutamente dispensável
este ato de vandalismo, especi-
almente às vésperas de uma elei-
ção extremamente difícil para o
nosso País. Um desserviço.
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By Elson
de Belém

Piracicaba confirma mais
dois casos de Monkeypox
Informação foi divulgada pelo Departamento de Vigilância Epidemiológica;

pacientes são um homem, de 37 anos, e uma mulher, de 28
A Secretaria Municipal de

Saúde (SMS), por meio do Depar-
tamento de Vigilância Epidemio-
lógica, confirmou na tarde de on-
tem, 6, mais dois casos de
Monkeypox (varíola símia) em Pi-
racicaba. Os pacientes são um ho-
mem, de 37 anos, e uma mulher,
de 28. No total, foram registrados
em Piracicaba 11 casos da doença,
desde o dia 1º/8, sendo um bebê
de um ano de idade do sexo femi-
nino e os demais do sexo masculi-
no, com idades entre 23 e 38
anos. Todos foram acompanhados
pela Vigilância Epidemiológica.

Há duas semanas, a SMS
deixa disponível um Centro de
Atendimento e Testagem para
Monkeypox (CAT-MPX) no Crab

(Centro de Referência da Aten-
ção Básica) Vila Cristina. O obje-
tivo é o diagnóstico precoce da
doença e o bloqueio da cadeia de
transmissão do vírus na cidade
por meio do acolhimento, aten-
dimento, notificação, testagem e,
principalmente, avaliação médi-
ca. O funcionamento será em ho-
rário especial e diferenciado da ro-
tina, das 17h às 20h30, de segun-
da a sexta-feira, exceto feriados.

Conforme explica Tatiana
Bonini, coordenadora de enfer-
magem do DAB (Departamento
de Atenção Básica), esta é a prin-
cipal porta de entrada para
atendimento de pessoas com
sintomas suspeitos  para
Monkeypox. “Além disso, as

Unidades de Saúde realizarão o
monitoramento telefônico diá-
rio das pessoas com sintomas
suspeitos e de seus familiares”.

CUIDADOS – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; reduzir o
número de parcerias sexuais nes-
se momento; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com alguém com
a doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra

gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o surgi-
mento de lesões parecidas com es-
pinhas ou bolhas que podem apa-
recer em qualquer parte do corpo –
rosto, dentro da boca, região geni-
tal, ânus, mãos, pés, pernas braços,
pernas, tronco. Além disso, as pes-
soas podem apresentar sintomas
como febre, dor de cabeça, “ínguas”
(linfonodos aumentados), calafri-
os, cansaço e dores musculares.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6
a 16 dias, mas varia de 5 a 21
dias. O período de transmissi-
bilidade ocorre a partir do iní-
cio dos sintomas até o desapa-
recimento das lesões (feridas).

Divulgação Divulgação

O prefeito Luciano Almeida e
o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco de
Mello, estiveram no último dia
30 no Tribunal de Contas do
Estado, em São Paulo, quan-

do foram recebidos pelo seu
presidente, Dimas Ramalho
(ao centro), pelo chefe de ga-
binete André Antunes Neves (à
esquerda) e pelo advogado
Eduardo Stevanato (à direita).

NO TRIBUNAL DE CONTAS

Durante a manifestação, a
deputada estadual Professo-
ra Bebel criticou o ministro

Barroso por conceder liminar
suspendendo o pagamento
do piso dos enfermeiros. A7
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Camilo Irineu
Quartarollo

No sesquicente-
nário da Inde-
pendência, em

1972, minha professo-
ra de desenho me veio
com uma proposta da
comemoração cívica:
você, que gosta de
desenho faz um. Gostava e até
rabiscava em papéis de pão os
bangue-bangue de mentira da
tevê. Eu era também um iludi-
do dessa Independência do Ipi-
ranga, um lugar plácido de alu-
no imaginoso. Para o trabalho
gráfico deram-me um papel
próprio para desenho, de boa
textura - não os usados para
embrulhar mortadela. Nem com
toda a nobreza do papel canson
tive êxito nas minhas garatujas.

Eram tempos de ditadura
militar, anos de chumbo, vi um
menino levar surra de cinto pelo
diretor. Para entrar à sala de
aulas tínhamos de nos perfilar

e manter os braços cru-
zados ou mãos para
trás, assim não desem-
bestávamos correndo.
Os pequeninos iam as-
sim compassados e com
seus sorrisinhos maro-
tos, aliviando-se da tris-
teza daqueles dias.
Lembro-me dos rostos
ainda. As solenidades

cívicas no galpão eram momen-
tos de descansar das carteiras
duras, de madeira, e da sisudez
dos professores. Éramos meni-
nos e meninas, brincando ainda,
e nos queriam patriotas. Não ví-
amos a hora de debandarmos em
correrias, rodopiar, pular e nos
exibir para o grupo. A dimensão
lúdica era sinônimo de mau com-
portamento, com nota de avalia-
ção mensal na caderneta escolar.

Um dia o menino que apanha-
ra do diretor roubou meu lanche
de pão sem nada. Sentou-se ao meu
lado na escada, de repente arran-
cou da minha mão o lanche e cor-
reu mastigando meu pão esmiga-

lhado. Que raiva! Nos dias seguin-
tes, percebi que ele era mais pobre
que eu, não trazia nada de casa. A
professora de História punha-me
na primeira carteira para impedir
que os do fundão colassem de mi-
nha prova. Ara, que colassem!
Amuado na última carteira ficava
o Salvador, com este a amizade era
aos poucos; já o Heitor, na ginga
do samba era bom de conversa e
amizades, batia papos com as me-
ninas todas, andava por tudo com
seu sorriso aberto, conversando.

Quando completei o quarto
ano o diretor me chamou. Fui com
medo, mas deu o meu diploma,
solene e respeitoso. Orgulho, ufa!

Passados anos e a ditadura,
dei-me conta das composições
manuscritas que fazíamos em

papel almaço, sempre de enal-
tecimento cívico-militares.

A Independência, cujo qua-
dro do Ipiranga era afixado nos
murais e na nossa mente, de fato,
não existe tal qual contada. O qua-
dro épico quer dar um enquadra-
mento cívico do Brasil em São Pau-
lo. As lutas não terminaram com
o grito às margens plácidas do Ipi-
ranga, a realeza fez ouvidos mou-
cos às questões essenciais. O país
continuou dependente e dividido,
pois a escravidão não fora aboli-
da. Os escravocratas e traficantes
de gente é que se apossaram dessa
independência embelezada.

Por isso, por nossa indepen-
dência - não a deles, votemos por
um Brasil soberano, laico, justo,
inclusivo, sem ódio ou precon-
ceitos de raça, cor, religião ou
orientação sexual, onde caibam
todos os que amam este país.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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As nossas responsabilidades
individuais  e o conceito

de bode expiatório
Alvaro Vargas

As tradições hebraicas do
passado instituíram o Yom
 Kippur (Dia do Perdão),

dedicado à oração e ao arrepen-
dimento, para a expiação dos pe-
cados (Levítico, 16:1-34). Essa ce-
rimônia persistiu enquanto exis-
tia o Grande Templo em Jerusa-
lém. Todo o povo implorava a
Deus o perdão e a purificação,
sendo o único momento do ano,
em que o sumo sacerdote entra-
va na sala Santo dos Santos e
espargia o Santuário com o san-
gue de um bode sacrificado para
essa finalidade. Depois disso, co-
locava as mãos sobre a cabeça de
outro bode, o expiatório, assu-
mindo com isso que o animal car-
regaria os pecados do povo. Após
a cerimônia, o animal era aban-
donado no deserto. Esse costu-
me deixou de existir no Judaís-
mo, mas foi assimilado por algu-
mas seitas cristãs, na doutrina
teológica da redenção da huma-
nidade através do sacrifício de
Jesus, uma adaptação à sua li-
turgia do antigo hábito dos isra-
elitas. A diferença é que ao invés
de um bode abandonado para
morrer no deserto, assumindo
que ele apagaria todos os peca-
dos do povo, elegeu-se Jesus.
Essa adaptação surgiu pela Igre-
ja Católica Romana, inclusive,
estabelecendo dogmaticamente
ser Jesus o próprio Deus.

A falsa premissa de existir
uma redenção de nossos equívo-
cos morais através do sangue de
um justo, agride o bom senso.
Considerando o nível evolutivo
da sociedade de hoje, não se jus-
tifica uma fé cega, baseada em
dogmas anacrônicos. Necessário
é que o homem do século XXI use
a sua inteligência, sem precon-
ceitos ou ideias pré-concebidas,
analisando racionalmente todos
os conceitos filosóficos e religio-
sos, aceitando apenas aquilo que
possa fazer sentido à luz da ciên-
cia. Na visão espírita somos res-
ponsáveis por nossas ações. Fo-
mos criados simples e ignoran-
tes, evoluindo através das reen-
carnações até nos tornamos es-
píritos puros. Possuímos o livre
arbítrio relativo, associado a lei
de causa e efeito, na qual colhe-
mos os resultados das ações pra-
ticadas, nesta ou nas reencarna-
ções subsequentes. Jesus não é
Deus, mas o nosso irmão maior,
o modelo e guia da humanidade.
O seu martírio não purificou a

O progressoO progressoO progressoO progressoO progresso
moral ocorremoral ocorremoral ocorremoral ocorremoral ocorre
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humanidade, pelo contrário,
criou um carma coletivo para to-
dos que participaram deste cri-
me, direta ou indiretamente. A
única forma de superação das
iniquidades é através de nossa
transformação moral, individu-
al, que não admite a transferên-
cia de nossos compromissos.

Entretanto, mesmo conhe-
cendo o verdadeiro cristianismo,
o Espiritismo, nos deparamos
com as dificuldades naturais na
superação dos hábitos nocivos à
moral cristã. O apóstolo Paulo
bem definiu essa situação: "por-
que não faço o bem que quero,
mas o mal que não quero, esse
faço. Mas, se faço o que não que-
ro, já não sou eu quem o faz, e
sim o pecado que habita em
mim" (Romanos, 7:19-20). A evo-
lução não dá saltos. O progresso
moral ocorre gradativamente.
Trazemos ainda em nosso espí-
rito condicionamentos mentais
construídos durante séculos de
vivência sem religiosidade nas
inúmeras reencarnações aqui na
Terra. Aferrados às práticas ex-
teriores comuns das religiões ins-
titucionalizadas, transferimos a
responsabilidade de nossa refor-
ma íntima para os padres e pas-
tores, não desenvolvendo uma
autocrítica, necessária para a su-
peração dos maus hábitos. Fun-
damental é assumirmos as con-
sequências de nossas decisões,
sem a tentativa de fuga, culpan-
do outras pessoas pelos nossos
erros. Lamentavelmente, mui-
tos ainda, mesmo na ausência
de um personagem humano que
possa ser acusado pelas suas
desditas, elegem os espíritos ob-
sessores. Segundo o espírito
Hammed (SANTOS NETO, F. E.
Um Modo de Entender uma
nova forma de viver, cap. 5), "na
antiguidade e na Idade Média,
os demônios serviram de bode
expiatório para toda sorte de im-
pulso e emoções deploráveis dos
seres humanos, não se admitin-
do que a sua origem estava em
nós mesmos". Nesse aspecto, a
sociedade ainda não evoluiu.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Independência ou Morte!

Os 200 anos de
 Independên-
cia do Brasil

serão marcados por
atos golpistas por
todo país, financia-
dos por "falsos cris-
tãos", a saber Silas
Malafaia, como Aia-
tolá Gospel, encabe-
çando uma ala do
golpe e grupos de empresários
da famosa "elite do atraso".

Em mais um crime de res-
ponsabilidade, que se soma a
diversos outros, no último sá-
bado, às vésperas dos atos,
Bolsonaro chamou um minis-
tro do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) de "vagabundo",
por, segundo ele, ter dado "ca-
netada" autorizando operação
da Polícia Federal contra em-
presários bolsonaristas.

Essa alusão ao ministro Ale-
xandre de Moraes, presidente do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
por si só já é absurda e atenta
contra a autonomia dos poderes.

A  Polícia Federal cumpriu
mandados de busca e apreen-
são, autorizados por Moraes,
contra empresários que compar-
tilharam mensagens de caráter
golpista no WhatsApp, ainda
que, a princípio, não tenha sido
apresentadas provas que basei-
am essa medida tão extrema.

Os evangélicos sempre pre-
garam e pregam que Jesus Sal-
va; no entanto, a salvação, ao que
parece, é apenas para quem é
bolsonarista. E não por acaso, em

um culto de uma sei-
ta (evangélica), uma
pessoa foi baleada
por ser de esquerda
e o culto continuou!
Jesus faria isso?

Há salvação pa-
ra um extremista?
Ora, sem os frutos do
Espírito, não se pode
herdar o Reino dos

céus, ou os frutos do Espírito
mudaram? Para os "crentes
bolsonaristas" devem ser: ar-
mas, ódio, xingamentos, violên-
cia, rachadinha, imóveis suspei-
tos e golpes institucionais.

Mas qual objetivo das lideran-
ças evangélicas? Rádios, conces-
sões de TV, recursos públicos...
Nada mais que isso, sempre bus-
caram, tanto que a Igreja Evangé-
lica, em sua maioria, foi base do
FHC, de Lula, de Dilma, de Temer
e, agora, de Jair Bolsonaro.

Não se enganem, não há
ideologia: o que há é ganân-
cia e interesse. Independência
ou Morte? Deus nos livre dos
que querem, em nome de Deus,
propagar ódio e desamor.

Viva o Brasil e a Democracia.
———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
a d v o g a d o  ( e - m a i l :
evfrancys@hotmail.com)
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José Maria Teixeira

Pensando como votar. Esta é
uma reflexão que se impõe a
todos os brasileiros sempre

em se falando de eleição presiden-
cial. Dado o conjunto de atribui-
ções constitucionais estabelecidas
para o exercício do poder executivo
que compete ao presidente da re-
publica em conexão com o poder
judiciário e legislativo num estado
democrático de direito. Nesta elei-
ção presidencial de outubro próxi-
mo, refletir para votar consciente é
um dever por maior razão dos in-
dígenas, dos negros e negras. A
estes esta reflexão não lhes dá o
direito de escolha e sim lhes impõe
que simplesmente excluam da com-
petição o presidente que sedento
busca a reeleição. E para que não
haja duvidas, trata-se do Sr. Presi-
dente Jair Messias Bolsonaro. Tem-
se esperança que não venha a ser
reeleito. Embora vá receber votos
de indígenas,  negros e negras ain-
da não alcançados  por uma refle-
xão suficiente e de alguns outros
votantes guiados pelas vacas ma-
drinhas, fallsos pastores forte-
mente alimentadas pelo orçamen-
to secreto, dinheiro publico ou pela
alfafa oriunda do FNDE, fundo
nacional de educação, balcão de
negocio dos falsos pastores.

O presidente Jair Bolsonaro
(PL) nunca escondeu que os po-
vos indígenas não seriam pauta
em seu governo. Ainda em cam-
panha proclamou alto e bom som
o seu ódio ao povo indígena. Des-
de que foi eleito, foram várias as
declarações contrárias aos direi-
tos dos povos originários.

Esse homemEsse homemEsse homemEsse homemEsse homem
(Jair Bolsonaro)(Jair Bolsonaro)(Jair Bolsonaro)(Jair Bolsonaro)(Jair Bolsonaro)
já foi longejá foi longejá foi longejá foi longejá foi longe
demais na cearademais na cearademais na cearademais na cearademais na ceara
da democraciada democraciada democraciada democraciada democracia

Avisou, inclusive, que duran-
te sua gestão não haveria "um cen-
tímetro de terra para indígenas".
Cumpriu o prometido - e se gabou
algumas vezes por isso. Fez pior.
Incentivou publicamente a invasão
das terras dos povos indígenas. Na
verdade por suas declarações e fei-
tos praticou verdadeiros atentados
contra o estado democrático de di-
reito da nação brasileira. Praticou
crime de toda ordem e revela com
sua candidatura à reeleição a in-
consistência das instituições bra-
sileiras. Pela analise do voto cons-
ciente, a possibilidade de voto pela
comunidade indígena para o can-
didato à reeleição Jair Messias
Bolsonaro é zero absolutamente
zero.  Impossível melhor juízo.

À comunidade negra não res-
ta outra opção.  Mulheres negras e
homens negros na eleição de outu-
bro próximo para presidente vo-
tando conscientemente não vota-
rão para o candidato Jair Messias
Bolsonaro. Para ele, voto de negro
e negra deve ser zero. Isto porque o
voto consciente impede a pessoa de
votar contra si mesma. E Jair Mes-
sias Bolsonaro é contra o negro.

Essa nota dominante de seu
caráter, conforme registra a
"Carta Capital" é demonstrado
antes e durante seu mandato.

Bolsonaro repete ofensa
que fez contra negros e quilom-
bolas: 'Tu pesas mais de 7 arro-
bas, né?' Sem demonstrar arre-
pendimento, o ex-capitão relem-
brou os episódios passados em
que foi processado por racismo.

Em 2017, enquanto discur-
sava no Clube Hebraica do Rio de
Janeiro, Bolsonaro se referiu a

uma visita em um quilombo na
cidade de Eldorado Paulista, no
interior de São Paulo, expondo
que o "afrodescendente  mais
leve, lá pesava sete arrobas" e que
eles "não fazem nada" e "nem
para procriadores servem mais".

Vejam, que vexame! Desprezo
inominável ao povo que sustentou
a base do desenvolvimento da na-
ção o que se comprova pelos ciclos
econômicos. Isto por si só seria su-
ficiente para que esse candidato à
reeleição não  recebesse um só voto
do povo negro. Não bastasse isso
durante sua gestão vem destruin-
do estrategicamente  as políticas
publicas que podem dar eficiência
e concretude ao estatuto da igual-
dade racial, Lei 12.288/07/2010
sancionada e publicada pelo presi-
dente Luis Ignácio Lula da Silva.
Vejam o que está deliberadamente
ocorrendo  com FUNDEB, fundo
nacional de educação de base; com
o ENEM, exame nacional de ensi-
no médio; um substancial corte de
verba a inviabilizar ou prejudicar o
atendimento. No SUS, sistema úni-
co de saúde, alem disso no setor que
trata do aborto inseguro, houve
uma reorganização no quadro de
atendimento técnico cientifico. No
entanto, la passou a ocorrer  mais
mortes e quem mais la está morren-
do em razão dessas mudanças es-
tratégicas  são as mulheres negras.

Diante deste quadro de fatos

Negros, negras e indígenas
incontestes pergunta-se: será  que
nas eleições de outubro a mulher
negra e o homem negro darão seu
voto para reeleger  Bolsonaro à
presidência da republica?  Em sã
consciência a resposta é não.

Na verdade, esse homem já foi
longe demais na ceara da demo-
cracia. Sua caminhada política re-
vela as inconsistências das institui-
ções brasileiras que agora ao final
do espetáculo buscam  reparar a
duras penas.  Ele não tinha condi-
ções de permanecer como candida-
to pela sua apresentação,  seus fei-
tos e o modo de agir pela primeira
vez e ficou e foi eleito. Eleito prati-
cou crimes de toda ordem inclusi-
ve os de responsabilidade cujo vo-
lume de pedido de investigação na
Câmara pode servir de almofada
aos parlamentares quase duas cen-
tenas. Enfim, para sua empreitada
elegeu o presidente da Câmara,
Artur Lira, e do Senado, Rodrigo
Pacheco, e a dedo indicou o pro-
curador geral da republica, Au-
gusto Aras, constituindo pois, o
trio de segurança canina que lhe
permite o grande feito, isto é, a
pratica da ditadura  pelo sistema
democrático.  É esse o homem que
ai está como  candidato à reelei-
ção â presidência da republica.

Como tal em dois de outu-
bro não deveria receber voto
de nenhum brasileiro e muito
menos do povo indígena e do
povo negro. Estes são partes
integrantes da nação brasilei-
ra, porem tratados como pari-
as, à margem da sociedade.

———
Jose Maria Teixeira, pro-
fessor, ex-vereador pelo PT

Dirceu Cardoso

Nos encontramos na Sema-
na da Pátria, nome dado,
em tempos de mais patri-

otismo e menos polarização políti-
ca, ao período onde se insere o 7
de setembro, data em que o Brasil
se  separou de Portugal. Por conta
das narrativas interesseiras e de-
sastradas de grupos adversários
(que mais se assemelham a desle-
ais inimigos), no lugar de priori-
zar os 200 anos da Independên-
cia, a preocupação de muitos é com
a possibilidade de um golpe de es-
tado que, na fala dos boateiros,
seria desfechado por Jair Bolso-
naro ou por militares a seu servi-
ço. E pouco adiantam os seguidos
desmentidos do presidente, que
garante governar e pretender, se
vencer as eleições, continuar go-
vernando "dentro das quatro li-
nhas da Co nstituição". Até altas
figuras do meio institucional jus-
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tificam suas ações extremadas, in-
cabíveis e inconstitucionais como
sendo o combate a "atos antide-
mocráticos" supostamente come-
tidos por seus perseguidos.

A democracia é aspiração na-
cional desde a época do Império e
foi inspiração da República, em
1889. Mas, desde aquele tempo,
não conseguimos definir clara-
mente que tipo de democracia que-
remos. O marechal Deodoro da
Fonseca, proclamador da Repúbli-
ca e seu primeiro presidente foi obri-
gado a renunciar quando tentou
governar com mão de ferro e pro-
vocou revolta militar. Vários de
seus sucessores fizeram governos
autoritários, mas se diziam demo-
cráticos, como também afirmaram
ser Getúlio Vargas, que assumiu o
governo na esteira da Revolução
de 1930, e os militares alçados ao
poder pela Revolução de 1964, que
restou rebatizada como "golpe" pe-
los civis que assumiram a partir

de 19 85. Semântica à parte, nas
duas revoluções houve a quebra
institucional com o afastamento
dos eleitos e a posse de escolhidos
pelas regras revolucionárias.

Observe-se que durante os
quase 133 anos da República, os
políticos de todas as tendências
sempre se disseram democratas.
Até os comunistas e outros esquer-
distas cuja gênese política é a dita-
dura do proletariado invocam a
democracia da mesma forma que
o fazem direitistas e centristas. A
única conclusão lógica a que se pode
chegar é que embora a palavra usa-
da seja a mesma, a democracia é
completamente diferente e até an-
tagônica na cabeça de figuras de
opiniões e comportamentos tão di-
versos. Só para usar um exemplo
do presente, imaginem quão dife-
rente deve ser a democracia nos
raciocínios de Bolsonaro e de Lula,
os dois principais concorrentes das
próximas eleiç&ot ilde;es. Difícil
saber, por mais que expliquem.

Espera-se que os interesses
subalternos ou deformados so-
bre a democracia não turvem a
comemoração do bicentenário
da Independência. Que a presen-

A Semana da Pátria e da democracia
ça do coração de d. Pedro I -
trazido de Portugal especial-
mente para a festa - motive os
políticos, os poderosos e cada
um do povo a pensar mais no
Brasil e menos em ideologias,
fragmentação e interesses pró-
prios ou de grupos. Que todos se
comportem como Nação. Jamais
como bandos de desgarrados.

Que o duocentésimo 7 de se-
tembro após o livramento das amas-
sas lusitanas transcorra em paz e
todos os titulares de algum tipo de
poder não extrapolem no seu exer-
cício. Na política, direita, esquerda e
centro se respeitem, nos quartéis e
em todos os órgãos oficiais haja a
necessária tranquilidade e a Pátria
siga rumo ao grande destino espe-
rado há tantas gerações e suposta-
mente ainda distante por conta da
falta de comprometimento de mui-
tos daqueles que deveriam ter tra-
balhado para a sua chegada. O Bra-
sil é uma grande e viável Nação,
mas não pode continuar atrapalha-
da por aqueles que a querem ape-
nas para proveito próprio e não se
preocupam com o destino dos mais
de 200 milhões de compatriotas...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Aspomil (Associ-
ação de Assistência So-
cial dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br



A3
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 7, e quinta-feira, 8 de setembro de 2022

200 ANOS
Ao decidir permanecer no

Brasil, não atendendo ordem
para voltar a Portugal, próxi-
mos de D. Pedro I sabiam o que
ele tinha em mente: era dia 9 de
janeiro 1822: Dia do Fico. Dom
João VI sabia que o filho seria
cada vez mais pressionado. Mas,
não lhe faltou apoio, coragem e
fé. Quando deixou o Rio rumo a
São Paulo, no dia 14 de agosto
estava decidido. Seiscentos qui-
lômetros pela frente, com nove
paradas. No dia 20 estava em
Guaratinguetá e lembrou da
aparição de Nossa Senhora e fez

questão de ver a capela constru-
ída pelos três pescadores. Cató-
lico, pediu proteção. Dia 25 de
agosto chegou a São Paulo e co-
meçou a preparar o momento
único e histórico que viria no
mês seguinte, 7 de setembro, as
margens do Ipiranga: INDE-
PENDÊNCIA OU MORTE!
Hoje, completam-se 200 anos.

NOTA FINAL
Carta de D. João VI ao filho

D. Pedro I: "Pedro, se o Brasil
se separar, antes seja por ti, que
me há de respeitar, do que para
algum desses aventureiros".
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Duzentos anos depois...
José Renato Nalini

Acelebração dos
duzentos anos
 da independên-

cia do Brasil deve ser-
vir para uma atenta
reflexão. Há um sécu-
lo, o governo brasilei-
ro promoveu uma es-
tupenda exposição
mundial, à qual se agregaram
inúmeros países amigos. Cente-
nas de milhares de visitantes es-
trangeiros estiveram na capital
federal, o Rio de Janeiro, para ce-
lebrar com os brasileiros a ruptu-
ra com os laços portugueses.

Na verdade, os laços se man-
tiveram. Pedro I era filho de João
VI, irmão de Miguel, que dispu-
tava o reino português. Tanto
que nosso primeiro Imperador,
"defensor perpétuo" do Brasil,
pouco depois voltou a Portugal
para defender, isto sim, o trono
para sua filha Maria da Glória.

A História conta
que João VI, ao deixar
esta Pátria que amava,
recomendara a seu fi-
lho Pedro que, detec-
tasse o risco de alguém
se apoderar da coroa,
não deixasse de colo-
cá-la sobre sua fronte.
Todos os alunos de
meu tempo se recor-

dam da frase: "antes que algum
aventureiro lance mão dela...".

O brado do Ipiranga quis
afastar a tirania do Congresso
luso. A partir de 7 de setembro
de 1822, o Reino já não seria
unido. Brasil caminharia com
as próprias pernas e forças.

Hoje, a noção de indepen-
dência é outra. O que restou da
"soberania", o poder incontras-
tável, inalienável, incondiciona-
do, absoluto, que era ensinado
nas aulas de Teoria Geral do
Estado? O que existe é uma
consistente interdependência.

Nenhuma nação se basta a si
mesma. Este planeta é cada vez
mais frágil e mais interligado.

E não é só isso. Chuva ácida
não respeita fronteiras, assim
como as poderosas organizações
criminosas. Tráfico de drogas, de
armas e de pessoas, não tomam
conhecimento da "soberania na-
cional", hoje invocada apenas
para rompantes impulsivos des-
tinados a emocionar parte das
massas. Por outro lado - que se-
ria o aspecto menos negativo da
contemporaneidade - os grandes
conglomerados como Google, Mi-
crosoft, Amazon, AliBaba e outros
- são muito mais poderosos do
que a imensa maioria das nações.
Como falar em "independência",
à luz dos velhos ensinamentos?

O que interessa hoje é garan-
tir ao Brasil a paz de que ele neces-
sita para erradicar a miséria, um
objetivo de desenvolvimento sus-
tentável que deve motivar todas
as pessoas de bem. Fortalecer a
fraternidade, banir o ódio e a vio-
lência, ter presente que os huma-
nos têm apenas algumas décadas
para fazer valer a sua breve pas-
sagem sobre a Terra. O planeta
existiu muito tempo antes de nós.
Partiremos e ele continuará a exis-
tir - se deixarem - e não sentirá
falta de nós. O que vale é o senti-
mento de coesão, pois todos pre-
cisamos uns dos outros. Sozi-
nhos, de nada somos capazes.

Feliz  7  de setembro de
2022 para todos!

———
Nalini, reitor da Unire-
gistral, docente da Pós-
graduação da Uninove,
presidente da APL
(Academia Paulista de
Letras) - 2021/2022

Anvisa: Legado de
FHC e Serra!

Barjas Negri

Apandemia do
coronavírus já
dura dois anos

e lamentavelmente
22,5 milhões de pesso-
as foram contamina-
das e 620 mil morre-
ram, infelizmente. É
muita gente e os prin-
cipais veículos de comunicação
do Brasil divulgaram informa-
ções sobre este assunto todos os
dias: número de casos e de mor-
tes, tratamentos, oferta de leitos
hospitalares, superlotação de
hospitais, compra e distribuição
de respiradores, medicamentos,
testes da Covid-19 e vacinas.

Por sua função e sua impor-
tância para a saúde pública, a
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa) fez parte des-
se noticiário e se tornou conheci-
da da população brasileira devi-
do às análises e aprovação de va-
cinas contra a Coviv-19. Não há
lugar onde não se comente o pa-
pel e a importância da Anvisa.

O que poucos sabem é que a
Anvisa é uma autarquia públi-
ca, criada pela Medida Provisó-
ria nº 1.971, aprovada pelo Con-
gresso Nacional e convertida na
Lei Federal nº 7.982, de 26 de
janeiro de 1.999. Promulgada pelo
presidente Fernando Henrique
Cardoso e pelo ministro da Saúde,
José Serra, num período em que o
SUS (Sistema Único de Saúde),
criado pela Constituição de 1988,
ainda estava em implantação.

Neste mês, a Anvisa completa
23 anos de atividades e de bons
serviços prestados à saúde pública
da população brasileira. Seu primei-
ro presidente foi o médico sanita-
rista Gonzalo Vecina Neto que, na-
quela época, integrava a equipe de
dirigentes do Ministério da Saúde.

Formalmente, a Anvisa é uma
Agência Reguladora como a Aneel,
Anatel, ANS, ANA, Anac, ANTT
entre outras. Todas com indepen-
dência administrativa em relação
ao governo federal. Ela - Anvisa -
não está subordinada ao Ministé-
rio da Saúde e seus diretores são
aprovados pelo Senado Federal,
com mandatos por alguns anos.
Por isso, ela tem autonomia para
trabalhar com independência pela
saúde dos brasileiros, sem interfe-
rência do presidente da República
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ou do ministro da Saú-
de.

Entre seus princi-
pais objetivos estão de
cuidar da segurança
de produtos e serviços
de saúde, fiscalização
da produção, venda e
distribuição de medi-
camentos e outros pro-
dutos necessários à

saúde da nossa população. Ela
é mantida por meio de arreca-
dação de taxas de vigilância sa-
nitária, multas e subvenções, o
que garante maior autonomia.

A Anisa veio para substi-
tuir as ações da precária Se-
cretaria Nacional de Vigilân-
cia Sanitária, dependente de
verbas e pessoal do Ministério
da Saúde. Com sua criação, a
saúde pública ganhou muito.

Estou escrevendo este artigo
para fazer um registro histórico da
criação da Anvisa por uma equipe
de bons profissionais que dirigiram
o Ministério da Saúde por anos,
onde tive a oportunidade de exer-
cer o cargo de secretário-executivo
por seis anos e coordenar impor-
tantes ações que resultaram em
benefícios à saúde pública, traba-
lhando com os ministros Carlos
César Albuquerque e José Serra.

Portanto, foi durante a ges-
tão de FHC e do ministro José
Serra que a Anvisa foi criada
com sua estrutura moderna e in-
dependência administrativo-fi-
nanceira. Ela contribuiu muito
para o avanço da saúde e, em
especial, para as ações do SUS.

O caloroso debate a respeito do
registro e distribuição de vacinas
contra o coronavírus, nos últimos
dois anos, mostra a importância de
políticas públicas bem articuladas
e implantada em benefício de to-
dos brasileiros e brasileiras. Com
certeza, a criação da Anvisa tem
contribuído muito pela seguran-
ça da saúde dos brasileiros.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Alex de Madureira

Agora no próximo
dia 7 de setem-
 bro, será aberta

final mente a capsula do
tempo sugerida pelo
então diretor do Insti-
tuto educacional "Sud
Mennucci", prof. Hono-
rato Faustino, a quem
reverenciamos hoje, e cujo nome
volta a ser exaltado depois de 100
anos. Que bela ideia, de recontar
no bicentenário da Independência
do Brasil, os primórdios da "mi-
nha" velha escola. Não sei com
quantos sacrifícios frequentei a ins-
tituição no período de três anos, de
1992 a 1994. Morava em Artemis,
fazia um curso profissionalizante
no Senai até 16:30 horas, voltava
correndo para minha casa, toma-
va um banho, comia algo e volta-
va ao nosso velho Sud, para as
aulas do antigo "colegial", tendo
como nossos mestres o "Prof. Pe-
ron" por exemplo. E muitos ex co-
legas, a quem ainda hoje mante-
nho guardados no coração, como:
"Anderson, André, Andrea, Deco,
Camolese, Celsinho, Faustão e

tantos outros". Cujas
amizades ultrapassam o
tempo e a distância.

O "Sud" sempre foi
uma referência em nos-
sa cidade, desde os seus
primeiros dias, na região
central, quando foi fun-
dado em 1897 para ser
uma escola para forma-
ção de professores e de-

pois, quando em 1917 finalmente
foi construído o prédio magnifico
que o abriga até hoje, no quadrilá-
tero das ruas São João, XV de No-
vembro, Dr. Otávio Teixeira Men-
des e Bom Jesus. Sua importân-
cia histórica foi reconhecida há
20 anos, quando em 2002 o Con-
dephaat, (Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Arqueoló-
gico, Artístico e Turístico) reco-
nheceu não só sua beleza, sua im-
portância para formação de ge-
rações de estudantes e, ainda
hoje, depois de ampla reforma que
o nosso governo estadual realizou,
transformado em escola e período
integral, que recebe 450 alunos.

Mas, creio, a curiosidade de
todos nós está no que a capsula
guardou nestes cem anos. Os no-
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mes dos professores da época?
Suas fotos? Suas letras através de
cartas? A lista dos alunos daqueles
dias? Livros didáticos que utiliza-
vam? Cartas ou desenhos dos alu-
nos? Fotos em preto e branco? Re-
cortes dos jornais da época, como
o Jornal de Piracicaba, que iniciou
sua circulação em 1900 e perma-
nece até aqui; ou da antiga Gazeta
de Piracicaba, que circulou entre
1882 a 1938? Algum recado do pre-
feito da época, Fernando Febelia-
no da Costa, que governou Piraci-
caba no período de 1917 a 1925? Já
teríamos o símbolo SM bordado
nas camisas dos-das alunos-as da
época? Uniformes esportivos da
velha escola? Objetos da época, de
natureza didático-pedagógica? Bo-
las de basquete, vôlei? Algum ma-
terial do nosso sempre imponente
laboratório de química? Cédulas do
dinheiro da época? Moedas? Um
saquinho de pão da padaria mais
próxima? Quais outras relíquias

daqueles dias estariam guardas por
lá? A curiosidade aumenta confor-
me vai chegando o grande dia. Fez
bem a direção atual da escola em
reservar a semana inteira para vi-
sitas e comemorações. E, certa-
mente, fará melhor ainda ao pro-
mover o reencontro de diversas
turmas que manifestaram interes-
se em participar da efeméride.

Quero estar entre os velhos
"sudianos", a saudá-lo sempre,
pois também foi passando por lá,
nas salas com seus janelões, que
o meu caráter se formou. Com
as aulas, as cobranças, os estu-
dos, a convivência fraterna com
todos os amigos e colegas, com
os professores, funcionários e
tantos quantos por lá passaram
antes, durante e muito depois de
mim. E agora, participando do
Governo estadual, ver a minha
velha escola atuando em tempo
integral, com os esforços que fi-
zemos na Assembleia Legislati-
va para damos as condições ob-
jetivas para este dia chegar, me
enche de saudades e alegrias.

———
Alex de Madureira, depu-
tado estadual pelo PL

Aldo Nunes

Nesta semana,
quarta (07),
comemorare-

mos 200 anos da inde-
pendência do nosso
país, descoberto no dia
22 de abril de 1500, por
Pedro Álvares Cabral.
Não vamos confundir
descobrimento com independência.
A independência somente ocorreu
quando ficamos independentes de
Portugal, país europeu situado aci-
ma da linha do Equador (não o país
do mesmo nome que faz parte da
América Latina), linha imaginária
que divide nosso planeta em dois
hemisférios: o do Norte e o do Sul.

Há exatamente 200 anos o
dia 7 de setembro caiu num sá-
bado (sétimo e último dia da se-
mana). A Lua estava na sua fase
cheia e ainda na estação climáti-
ca do inverno que vai até o dia 21
de setembro, quando tem início a
Primavera: época propicia para
semeadura de pastos e grama-
dos. Já nesse 7 de setembro de
2022, a Lua estará na sua fase
crescente, quase cheia que ocor-
rerá no dia 10 indo até o dia 17.

Na minha juventude, não me
esqueço, jamais, da minha querida
Piracicaba, meu berço natal, dos
grandes desfiles cívicos, em especi-
al, o de 7 de setembro que descia
pela rua Governador Pedro de To-
ledo, passando pelo Praça José Bo-
nifácio e subido pela Rua da Boa
Morte, vindo na frente as bandei-
ras: Nacional, Estadual e Munici-
pal, ladeadas pelos soldados do Tiro
de Guerra 36, em marcha militar
uníssona seguindo pela sua fanfar-
ra que marcava com bumbos, sur-
dos, tarolas, clarins e tubas a mar-
cação dos passos cadenciando a
marcha dos demais soldados; se-
guia as escolas secundárias com
seus alunos, cada qual com suas
fanfarras que executavam marchas
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diversas, que ascendi-
am a emoção do povo
aglomerado nas calça-
das que respondiam
com salvas-de-palmas;
carros alegóricos inter-
calavam às escolas de-
corados com motivos
relativo ao evento; a
banda União Operária,
seguida pelos represen-

tantes da indústria, comércio, dos
serviços tocando lindas páginas
musicais; a Polícia militar do Esta-
do, com sua banda extraordinária,
exibia sua tropa, seus equipamen-
tos de trabalho, seus cães ames-
trados, seus cavalos da sua tropa
montada. O espetáculo era lindo
e incentivava a juventude a se-
guir os bons exemplos, o amor ao
país, ao nosso município, ao nos-
so Estado e ao nosso Brasil.

Bem diz o nosso hino nacio-
nal brasileiro: Parte I - "Ouviram
do Ipiranga as margens plácidas,
de um povo heroico o brado re-
tumbante, e o sol de Liberdade,
em raios fúlgidos, brilhou no céu
da Pátria nesse instante. Se o pe-
nhor dessa igualdade conseguimos
conquistar com braço forte, em teu
seio, ó Liberdade, desafia o nosso
peito a própria morte! Ó Pátria
amada, idolatrada, Salve! Salve!
Brasil, um sonho intenso, um raio
vívido, de amor e de esperança à
terra desce, se em teu formoso céu,
risonho e límpido, a imagem do
Cruzeiro resplandece. Gigante pela
própria natureza, és belo impávi-
do colosso, e o teu futuro espelha
essa grandeza. Terra adorada en-
tre outras mil, és tu Brasil, Ó Pá-
tria amada! Dos filhos deste solo
é mãe gentil, Pátria amada, Bra-
sil! Parte II - Deitado eternamente
em berço esplêndido, ao som do
mar e à luz do céu profundo, ful-
guras ó Brasil florão da América,
iluminado ao sol do Novo Mun-
do! Do que a terra mais garrida
teus risonhos lindos campos têm

mais flores; nossos bosques têm
mais vida, nossa vida no teu seio
mais amores. Ó Pátria amada, ido-
latrada, Salve! Salve! Brasil, de
amor eterno seja símbolo o lába-
ro que ostentas estrelado, e diga
o verde-louro dessa flâmula - Paz
no futuro e glória no passado.
Mas, se ergues da justiça a clava
forte, verás que um filho teu não
foge à luta, nem teme, quem te
adora, a própria morte. Terra
adorada entre outras mil, és tu,
Brasil, ó Pátria amada! Dos fi-
lhos deste solo, és mãe gentil,
Pátria amada, Brasil! (Letra de
Osório Duque-Estrada e música
de Francisco Manuel da Silva).

Neste domingo, 31, encerra-
se o mês de agosto, conhecido
como mês do vento, das pipas, dos
cachorros loucos, dos azares. É
também o primeiro dia da sema-
na e dedicado ao Sol. A Lua (sua
namorada) permanece na sua
fase crescente que vai até o dia 03
de setembro, às 3h38 quando tem
início o Lua-Cheia onde eu acre-
dito que, teremos, alguma chuva
aqui para nossa querida São Pe-
dro que ainda, viria acompanha-
da de ventos e baixa temperatura.

No sábado passado, 27, estive
em Analândia (Estância Climática),
que também faz parte da Serra do
Itaqueri, para constatar se real-
mente a sua fase de reabertura tu-
rística pós 'covid/19' e funciona-
mento de seus logradouros turísti-
cos estavam ativos. Chegamos lá
por volta das 9h30 indo daqui, por
cima da Serra (Bairro Santo Antô-

Sete de setembro, dia da independência do Brasil
nio, Itaqueri da Serra, Itirapina e
cruzando a Rodovia Washington
Luiz), e não notamos movimenta-
ção turística e abertura do comér-
cio central da cidade, foi difícil até
para comprar água e tomar um café
ou lanche, somente após às 11h30
é que alguns quiosques na praça
central, ao lado da igreja (que não
estava aberta). A sorte é que leva-
mos água e alguns petiscos. Os ca-
minhos que dão acesso aos Morro
do Cuscuzeiro, Cachoeiras da Bo-
caina, da Ponte Amarela e do Es-
correga, somente nos seus primei-
ros quilômetros estão asfaltadas,
os restantes somente a pé ou com
veículo especial ou cavalos cujos
preços não tivemos informação. Até
onde conseguimos chegar para fo-
tografar o Morro do Cuscuzeiro e
ter uma visão da cidade, tivemos
que enfrentar caminhos estreitos,
entre matas ressequidas pela falta
de chuvas que assola toda região e
que qualquer faísca pode provocar
incêndio de difícil contenção. Con-
seguimos almoçar voltando desses
pontos turísticos e, no trecho as-
faltado e passarmos por uma fa-
zenda onde há um orquidário onde
compramos alguma coisa e fomos
muito bem atendidos. Saímos de lá
às 14h30 e retornamos para São
Pedro pelo mesmo caminho de ida.

Meus acompanhantes: minha
esposa Conceição, os especiais ami-
gos Luiz e esposa Marinalva, todos
gostamos do passeio, um sábado
feliz. Vamos agora aguardar no
início do mês de setembro, o dia da
Independência do Brasil neste dia
7, comemorando 200 anos, ou seja,
dois séculos, esperando que tudo
corra bem e possamos assistir uma
comemoração cívica como dantes.

———
Aldo Nunes, contabilista,
advogado e Auditor Fiscal
de Rendas aposentado do
Governo do Estado de São
Paulo. E-mail: audus
consultoria@gmail.com

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Almir Pazzianotto
Pinto

Ahistória de elei-
ções passadas
 revela que pro-

jetos e promessas de
candidatos são como
jornal amanhecido;
usa-se para embrulhar
peixe na feira, ou como
tapete sanitário para cachorro.

Uma das promessas sistema-
ticamente violadas é a de não
abandonar o mandato pela meta-
de, para cumpri-lo até o final, com
dignidade, rigor e coragem. Tam-
bém no Senado o solene compro-
misso é esquecido, quando se trans-
fere a cadeira senatorial ao suplen-
te - alguém desconhecido e sem vo-
tos - para assumir ministério.

O perverso fenômeno das
promessas se repete nas eleições
deste ano. Não bastassem deba-
tes e entrevistas dominadas por
manipulações de dados e fanta-
sias, o horário gratuito de televi-
são e rádio abre espaços para
mentiras gastas e desbotadas.

O País está em crise. O desen-
volvimento foi interrompido há dé-
cadas. Há desemprego, expansão
da informalidade e do bico, ou con-
trato intermitente, acompanhados
pelo recrudescimento da inflação,
aumento da taxa de juros, eleva-
ção geral dos preços e do custo de
vida. Apesar de advertências vin-
das da natureza, a devastação da
Amazônia prossegue sem enfren-
tar resistência, rios caudalosos
perdem volume d'agua, longas
temporadas de seca anunciam o
avanço da aridez em terras antes
conhecidas pela fertilidade.

Lulistas e bolsonaristas ante-
cipam final de campanha domina-
do pela violência. Perderam a no-
ção de civilidade. Lula discursa
para boquiabertos fanáticos ten-
do ao lado o apático Geraldo Alck-
min, um dos adversários mais ve-
nenosos em recente passado. Pro-
cede como se não houvesse Opera-
ção Lava Jato, delações homolo-
gadas, desvios de dinheiro públi-
co, escândalos no Banco do Brasil,
nos fundos de pensão, na Petro-
brás, condenações em várias ins-
tâncias, sempre por unanimidade.

Jair Bolsonaro tenta se reele-
ger após quatro anos de governo
controvertido. Pesquisas de opi-
nião pública revelam alta taxa de
rejeição, por ele próprio incremen-
tada. A economia, entretanto, in-
dica tendência à recuperação. O
Produto Interno Bruto (PIB) cres-
ceu 1,2% no segundo semestre.
Após muitos anos, o mercado de
trabalho apresenta índices posi-
tivos. Ignora-se, contudo, se a
evolução do quadro econômico
conseguirá reverter o quadro que
lhe é desfavorável. Ciro Gomes e
de Simone Tebet não dispõem de
tempo para ganhar apoio entre
eleitores, cujas decisões estão to-
madas. Salvo acontecimento ines-
perado, disputarão o terceiro lu-
gar. Luiz Felipe d'Ávila aguarda-
rá por nova oportunidade.

Lembre-se doLembre-se doLembre-se doLembre-se doLembre-se do
ditado: promessaditado: promessaditado: promessaditado: promessaditado: promessa
de político sóde político sóde político sóde político sóde político só
vale para quemvale para quemvale para quemvale para quemvale para quem
acreditaacreditaacreditaacreditaacredita

Como sempre, o
ponto fraco da campa-
nha reside no excesso de
promessas e ausência
de projetos adequados
à realidade. Não se
compram papel higiêni-
co, pó de café pacote de
papel A4, nem se cons-
troem hospitais e estra-
das, se não houver di-

nheiro em caixa. O orçamento de
2023 está comprometido. O endi-
vidamento público é colossal. Os
pobres sabem que será difícil man-
ter o valor do Auxílio Emergenci-
al. O Fundo de Financiamento de
Campanha e o orçamento secreto
consumiram as últimas reservas.
Todos, entretanto, garantem, re-
verter a crise nos primeiros me-
ses de governo, como se o Tesou-
ro Nacional fosse inesgotável.

Lula promete recuperar hi-
potético paraíso perdido. Esque-
ce que, durante 13 anos do PT à
frente do governo, houve desin-
dustrialização, doença, violência,
corrupção, fome, pobreza, mal-
versação do dinheiro público.
Ciro Gomes imprimiu o projeto
de governo em livro adquirido
por cerca de 200 mil eleitores.
Quem o leu? Com duas notas
públicas resolverá o dilema Pe-
trobrás, cujo defeito seria o de
render dividendos para acionis-
tas, o maior dos quais é a União.
Com aprovação do Código de
Trabalho em seis meses, garante
que exterminará milhões de con-
flitos gerados à sombra da octo-
genária CLT, e afastará o temor
pânico do empresariado, que
adota soluções robóticas e eletrô-
nicas para não ter empregados.

Um pouco mais contida, Si-
mone Tebet também promete.
Acredita que bastará apoio femi-
nino para fazer as mudanças
educacionais, culturais, políticas,
sanitárias e econômicas, indispen-
sáveis. Às mulheres garante equi-
paração salarial mediante lei. Ig-
nora que a desigualdade não re-
sulta da ausência de legislação.
Afinal, o art. 7º, XXX, da Consti-
tuição, proíbe diferença de salá-
rios por motivo de sexo, idade, cor
ou estado civil, dispositivo que
encontra ressonância no art.  461
da CLT, vigente há quase 80 anos.

Eleitor, se acautele. O voto
livre, inalienável e consciente
é a arma de que você dispõe
para exercer o poder. Para que
isso aconteça, deverá estar bem
representado. Lembre-se do
ditado: promessa de político só
vale para quem acredita.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Promessas e Projetos

Tarciso de
Assis Jacintho

"O 7 de setembro
  é uma das da-
tas comemora-

tivas mais importantes
do Brasil, justamente
por abrigar um dos
principais acontecimen-
tos da nossa história: a
nossa independência. Foi nesse dia,
em 1822, que D. Pedro deu início a
nossa trajetória como nação inde-
pendente. Atualmente, o 7 de se-
tembro é um feriado nacional que
é marcado por comemorações pú-
blicas nas grandes cidades."

Se você se interessa por histó-
ria, sabe que esta é a versão oficial,
que consta dos livros didáticos e
sabe também que nossa indepen-
dência foi um processo político de
muitos atores e interesses. De qual-
quer forma é uma data a se come-
morar. Basta comparar o Brasil de
1822 ao de nossos dias e você se
surpreenderá com o desenvolvi-
mento e as transformações ocorri-
das em apenas 200 anos. Agora
nem o mais audaz analista pode-
ria prever que em pleno século
XXI uma data cívica, quase esco-
lar se transformasse em uma
data política e mais, que durante
as comemorações, como vimos, a
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ameaça de ataques ver-
bais e armados fossem
um risco real. Tudo bem,
a última década não
encerrou em si tempos
banais, nem aqui, nem
no resto do mundo.

Vivemos tempos
conturbados, em parte
pelos impactos da tecno-
logia e da globalização

que pensávamos que nos uniria e
acabou por nos dividir, em parte
pela crise representativa assevera-
da pelos casos de corrupção e equí-
vocos econômicos protagonizados
pelos que estavam no poder no iní-
cio do século. Mas saiba, é disso
que se trata: Poder, somente e
nada mais que isso. Em 2018 co-
metemos um erro, votamos con-
tra vícios e não a favor de virtu-
des. E parece que estamos prestes a
cometer o mesmo erro, de um lado
e do outro do espectro político.

É bem verdade que no cenário
atual, poucos tem a oferecer se pen-
sarmos em um projeto de País ba-
seado em um pacto que consolide
políticas de Estado. Sendo assim o
que temos, senão o passado alar-
deado e acusado e um presente e
futuro nada promissores. De qual-
quer forma proponho uma refle-
xão serena sobre três temas, a des-
peito de qualquer paixão ideológi-

ca para que celebremos nossa in-
dependência com a sobriedade
que o momento requer de nós.

Primeiro, você acredita mes-
mo que alguma figura política nes-
se País terá o poder e o interesse de
fechar a Catedral da Sé ou o Tem-
plo de Salomão? Pense nos Votos,
no Poder e no Dinheiro envolvidos
nisto. Escolha um candidato por
suas propostas e qualidades e em
nome da razão não contra uma
ameaça estapafúrdia como esta.

Em segundo lugar, você acha
mesmo que fechar a Suprema
Corte de um País, sobre o pretex-
to que está impede o presidente
de governar irá resolver nossos
problemas? A Venezuela fez isso
quando o presidente Hugo Chá-
vez enfrentou um golpe de Esta-
do em abril de 2002 e defensores
da democracia na Venezuela e no
exterior condenaram integral-
mente o ataque contra a ordem
constitucional do País. Por conta
disso até hoje a Venezuela enfren-
ta uma crise constitucional e hu-

Brasil, 7 de setembro de 2022
manitária sem precedentes em sua
história e longe de chegar ao fim.

Por fim, você acredita mesmo
ser possível repetir o ciclo virtuoso
de crescimento que experimenta-
mos anos atrás tomando por base
a situação geopolítica global atual?
Enquanto os EUA e a China não se
acertarem e a Rússia tiver o pode-
rio que tem, meu amigo picanha,
cerveja e viagens de avião serão
uma lembrança boa de um tempo
distante. É, a vida é dura e demo-
cracia dá trabalho. Em respeito
aos nossos compatriotas que pas-
sam fome, apesar de alguns nega-
rem o que vemos todos os dias,
escolha bem seus candidatos.

Lembre-se que tão importan-
te quanto o voto para o comando
do Executivo é o seu voto para os
Legislativos. Você se lembra em
quem votou para deputado fede-
ral? Neste Sete de Setembro cele-
bre a Independência do seu País,
rogue ao seu Deus para que não
aja atos tresloucados, tem muita
gente armada por aí. Pense sobre
seu Pais, clame por ele e exerça
sua cidadania. Que nossos cora-
ções e braços, como muralhas fa-
çam resplandecer essa Nação.

———
Tarciso de Assis Ja-
c i n t h o ,  a d m i n i s t r a -
dor de empresas

José Luiz
Guidotti Júnior

Perdemos mês
passado um dos
maiores prefei-

tos que já tivemos. As-
sim como Luciano Gui-
dotti, sua gestão deixou
grandes obras que mar-
caram o desenvolvi-
mento socioeconômico por décadas,
dentre elas o primeiro distrito in-
dustrial (Unileste), a instalação da
Caterpillar, a duplicação da Ponte
do Mirante, o Shopping Piracica-
ba, avenidas como Piracicamirim e
Trinta e Um de Março. Algumas
dessas obras mudaram a vertente
de crescimento da cidade. Sem di-
zer no prédio do Centro Cívico,
com uma arquitetura contempo-
rânea, concreto aparente, brizes na
fachada, lajes integradas com
grandes vãos, que permitem que
as secretarias, cada qual se orga-
nizem com a flexibilidade tão em
alta nos projetos atuais. Diz a len-
da que esse prédio foi construído
em prazo recorde de 10 meses,
sendo inaugurado no último dia
de seu mandato. Durante sua ad-
ministração, também se atentou
ao social e a cultura, com a cria-
ção das Festas das Nações e do
Salão Internacional de Humor.

Era um apaixonado por Pira-
cicaba. Com sua visão desenvolvi-
mentista, seus olhos brilhavam
quando falava do futuro. Não se
prendia ao passado. Desde que as-
sumi a Secretaria de Desenvolvi-

mento Econômico, Tra-
balho e Turismo – SEM-
DETTUR , me ligava
com frequência, sempre
para dar dicas, conse-
lhos, mostrar alternati-
vas, discutir projetos,
apresentar empresas in-
teressadas em aqui in-
vestir. Mesmo do leito
hospitalar me enviava

mensagens de motivação e autoa-
juda. Um otimista por natureza. Me
dizia que quem vive do passado,
deixa de viver o presente e não en-
xerga o futuro. Por isso não se pres-
tava a escrever artigos em jornais
ou divulgar nas redes sociais sobre
seus feitos, muito menos tecer crí-
ticas às administrações municipais
que o sucederam. Dizia que fazia
visitas no primeiro mês de man-
dato de todos os prefeitos para de-
sejar-lhes boa sorte, se colocando
a disposição para ajudar no que
fosse preciso, e assim fez até o nos-
so atual prefeito. Torcia pelo XV,
mas, sobretudo torcia por Piraci-
caba, a cidade que tanto amou.

Sua paixão pela política come-
çou desde criança, e prova disso
foi uma foto de família que guardo
comigo, onde meu avô Luiz Gui-
dotti recepcionava o então Gover-
nador do Estado de São Paulo,
Adhemar de Barros, em sua vinda
à Piracicaba, e ao lado deles um
garoto de 12 anos, o Totó, que viria
a ser o Prefeito nos períodos de
1973 a 1977 e de 1983 a 1989.

Foi o primeiro prefeito a ter
visão de atrair grandes indústri-

Adilson Maluf: um exemplo a ser seguido

as, vislumbrando a possibilidade
em convidar a Caterpillar para
aqui se instalar, em 1976. Foi aos
Estados Unidos, sabe-se lá com
quais recursos áudio visuais que
dispunha na época para vender a
ideia aos americanos de vir para o
Brasil, e mais ainda na cidade de
Piracicaba. Ou seja, foi arrojado,
corajoso e inovador. E já se vão
quase 50 anos deste feito, e o res-
to da história todos sabemos. Após
Adilson Maluf, coube ao atual pre-
feito Luciano Almeida iniciar um
novo ciclo de desenvolvimento eco-
nômico, atraindo novas empresas
para Piracicaba, com a vinda da

CJ do Brasil Indústria e Comércio
de Produtos Alimentícios, primei-
ra empresa Sul Coreana, na con-
dição de Secretário Municipal de
Indústria e Comércio, e na sequ-
ência a Hyundai Motors. Hoje te-
mos o Distrito Uninorte e o Par-
que Automotivo, graças a isso. E
agora, com grandes anúncios, que
já somam cinco bilhões de reais
em um ano e meio, algo que nun-
ca ocorreu em nossa cidade, o
qual tenho a honra e orgulho de
participar deste processo, tendo
nosso prefeito como condutor
desta fase, e o ex-prefeito Adil-
son que muito me ensinou e ago-
ra está nos iluminando. Adilson
Maluf, um exemplo a ser seguido.

———
José Luiz Guidotti Júnior,
secretário Municipal de
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo

Com sua visãoCom sua visãoCom sua visãoCom sua visãoCom sua visão
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mentos. Ela traduz
aquilo que defende-
mos para saúde do
povo brasileiro: di-
reitos. Não podemos
permitir que a saúde
seja reduzida a uma
lista independe de
quem seja o autor.

Retornar com o
rol exemplificativo,

quando operadoras dos planos
são obrigadas a cobrir procedi-
mentos solicitados pelo médico
que acompanha o paciente, é,
mais uma vez, a possibilidade de
assegurar o direito à saúde e,
principalmente, garantir que os
brasileiros possam ter acesso aos
procedimentos e insumos necessá-

Alexandre Padilha

OSenado apro-
vou o projeto
que obriga os

planos de saúde a co-
brirem tratamentos
fora do rol da Agên-
cia Nacional de Saú-
de (ANS). Já tínha-
mos aprovado o fim
do rol taxativo na Câmara dos
Deputados e agora ele segue
para sanção presidencial.

A aprovação do texto no
Congresso Nacional significa
que milhares de brasileiros que
pagam planos de saúde conti-
nuarão a ter acesso a impor-
tantes tratamentos e medica-

O SUS nãoO SUS nãoO SUS nãoO SUS nãoO SUS não
é para alguns,é para alguns,é para alguns,é para alguns,é para alguns,
ele éele éele éele éele é
para todospara todospara todospara todospara todos

Senado derruba rol taxativo: direito à saúde integral

rios para seus tratamentos e mais
qualidade para uma vida justa.

O rol exemplificativo é o sím-
bolo daquilo que nos é mais caro,
o sagrado direito constitucional
da saúde de forma integral e equ-
ânime. Ele diminui uma potenci-
al sobrecarga que o rol taxativo
provocaria no SUS onde, ao ex-
cluir as responsabilidades dos pla-
nos de saúde no atendimento às
pessoas de casos mais complexos
e não previstos no rol, aumenta-
ria a judicialização contra o SUS,

sobrecarregando ainda mais o
sistema que hoje já é responsável
pelos tratamentos de média e alta
complexidade de boa parte dos
usuários dos planos de saúde.

E isso, diferente do tratamen-
to, não gera mais reembolso ao
nosso sistema de saúde e aumen-
ta o déficit orçamentário do SUS.

O SUS não é para alguns, ele é
para todos, inclusive para os usu-
ários que utilizam os serviços dos
planos de saúde, que também pre-
cisam ter assegurado seus direi-
tos à saúde de forma integral.

———
Alexandre Padilha é
médico, professor uni-
versitário e deputado
federal (PT-SP)



A5
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 7, e quinta-feira, 8 de setembro de 2022

A crença e a fé sob
questionamentos

João Salvador

Ainda estamos em
um tubo de en-
 saio, numa bo-

lha a respeito de nossa
existência biológica, que
segue questionável,
sem saber quem somos
e nem para onde ire-
mos. Não sabemos se o
organismo humano
vai se transformar em um peque-
no punhado de ossos numa lápide
e, nem sequer, se a vida seguirá após
um descanso dorminhoco espiritu-
al numa trincheira desconhecida,
de acordo com uma interpretação
bíblica. Pois é, não sei se tudo é pro-
gramado pelo desprendimento do
espírito, pelos chamados “fios de
prata” ou cordão fluídico, para
uma outra dimensão, decretado
por um espírito superior. Não me
sinto à vontade para dizer se mi-
nha viagem será garantida.

Ninguém começa grande do
nada, apenas no choramingo da
saída de um útero pelo mundo es-
tranho, quando começa a luta pela
existência. A partir daí, não sabe-
mos para onde vai toda a nossa
trajetória armazenada de conhe-
cimentos e de aprendizados, mui-
to acelerada pela tecnologia.

A vida busca sempre a estra-
tégia de se alicerçar pela necessi-
dade de competir, dentro das en-
trelinhas de tantas diferenças cul-
turais. Muitos não usam o crachá
para passar na catraca do mundo
dos sonhos e das realizações, por-
que a vida corre sempre através
da crenças e da fé, dentro dos gran-
des sustenidos agudos dos valores
da vida. Somente para os ateus e
agnósticos a vida faz sentido sem a
preocupação de uma vida infinita.

Aporta-se e atraca-se nos por-
tos marítimos de todos os seres vi-
vos, com respeito e apreço à vida,
mas sem levar em consideração os
mitos e fatos que os átomos da paz
podem transformar, de uma hora
para outra, a derrocada da huma-
nidade, de exterminar todos os
supostos clones de Deus, na  triste
realidade da hipótese de poder vol-
tar a ser um transgênico divino.

Na pirâmide da vida, somente
por relatos, deve haver uma supre-
ma corte celestial acima de tudo e
de todos, e, na base, as discussões
contaminadas pela crença e a fé, com
sobejas parábolas e metáforas de
quem será o carneiro de Abraão no
espeto ou de Daniel, libertário das
abocanhadas dos famintos leões,
pelo salvo conduto de misericórdia.
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A fé significa um
remédio, algo doce ou
amargo, que se acre-
dita no que não é pal-
pável ,  enquanto  a
crença é apenas um
paliativo mais lógico
no que parece acredi-
tar, sem ter vivido a
experiência, que en-
fim, tudo acaba se
misturando no con-

ceito de espiritualidade.

É difícil acreditar naquilo que
não se conhece, embora  a religião,
através da construção de rituais,
dogmas e liturgias, demonstre con-
duzir caminho da verdade do sa-
grado, atribuído na lógica do mé-
rito pelas ações e atitudes naturais.

A ressurreição é o retorno à
vida, após um período de sonolência
profunda no jazigo de espera, para o
posterior julgamento do cartão de
crédito ou de débito de cada um. Já,
a reencarnação, é conhecida como
renascimento ou transmigração,
dentro de um conceito filosófico ou
religioso, de que, após a morte, ime-
diatamente inicia-se uma nova vida,
com seu histórico de compensação.

Os reencarnados apenas mu-
dam de nome, de endereço e a alma
continua na plenitude de sua es-
sência, a de aperfeiçoamento na
continuidade da vida, do processo
biológico evolutivo e atinge sua per-
feição, com base no “Sermão da
Montanha” de princípios morais.

Somos pensativos, criativos,
inteligentes, para deduzir que tudo
é mutável. Em nosso interior, a cau-
tela sobre de onde viemos e para
onde seguiremos, pode designar
que somos seres infinitos, mesmo
que certas religiões professem fal-
sas crenças. A nossa intuição sem-
pre reza para que não sejamos ma-
nipulados pelo medo, pela ignorân-
cia e pela imposição descabida, da
temência aos raciocínios ilógicos
e impositivos. A verdadeira fé
consiste em acreditarmos em nós
mesmos, seja lá como for, para-
fraseando Sócrates: “só sei que
nada sou”. Pelo menos, até ago-
ra, ainda estou cheio de dúvidas.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

Ronaldo Castilho

Em 1815, morre, a
rainha de Por-
tugal, D. Maria

I, e o príncipe D. João
assume o trono. Deci-
de elevar o Brasil a Rei-
no Unido de Portugal e
Algarves. No mesmo
ano, Napoleão é derro-
tado na Batalha de Waterloo. A
quebra do monopólio de comér-
cio nos portos do Brasil em favor
da Inglaterra, assinado em 1810
por D. João, havia irritado pro-
fundamente os comerciantes por-
tugueses em Lisboa. Não era para
menos, já que dois terços das
transações comerciais de Portu-
gal com os países europeus eram
de produtos oriundos da Colônia.

Entre 1817 e 1820, explode em
Portugal a Revolução Liberal. Os
ânimos se exaltaram, falava-se até
em supressão da Monarquia. Em
1821, com o pescoço praticamente
na guilhotina, o rei D. João VI re-
solve voltar a Portugal. A partir
do momento que a corte portugue-
sa vem ao Brasil com mais de 10
mil pessoas, e aqui já havia per-
manecido por 10 anos, muitos não
queriam mais voltar. Haviam ad-
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quiridos patrimônios,
aberto negócios, cons-
tituído família e se imis-
cuído na vida social do
país. Já havia aqui uma
classe estabelecida de
comerciantes – portu-
gueses e brasileiros -,
que auferiam grandes
lucros no comércio
com a Inglaterra. Com

o retorno da corte para Portugal,
os comerciantes lusitanos exigi-
am também que o pacto colonial,
ou seja, o monopólio do comércio
com o Brasil – fosse restabelecido.
Essa queda de braço entre colônia
e metrópole foi o grande impacto
para o processo de independência.

Em 7 de setembro de 1822,
fortemente pressionado pelas eli-
tes brasileiras, de um lado, e pe-
las portuguesas de outro, D. Pe-
dro decide-se por afrontar Por-
tugal e declara a independência
do Brasil. Esse ato de D. Pedro,
as margens do Ipiranga, só foi
possível com o apoio da Inglater-
ra, que intimidou qualquer rea-
ção de Portugal, além de, logica-
mente ter pago 2 milhões de li-
bras esterlinas a título de indeni-
zação a Portugal. Dinheiro em-
prestado ao Brasil, pelos ingleses.

O bicentenário da Independência

Vários outros empréstimos se-
riam realizados anos depois. En-
quanto os brasileiros brincavam
no playground da emancipação
política, os ingleses preparavam
as faturas. Como exemplo, po-
demos citar, em 1827, condicio-
naram o reconhecimento da in-
dependência do Brasil à reno-
vação dos tratados de livre-co-
mércio assinados em 1808 e
1810. Pode-se dizer que o Brasil
se livrou dos portugueses mais
caiu nas garras dos ingleses.

Duzentos anos depois, temos
algumas perguntas que ficam pen-
dentes. Em quais aspectos progre-
dimos? Em quais regredimos? Em
quais não saímos do lugar? A par-
tir desse diagnóstico críticos base-
ado na história, poderemos então
desenhar um programa de corre-
ção de rumos para o futuro, modi-
ficando aquilo que fizemos de er-
rado. Há muitos aspectos que pre-

cisamos levar em conta. A desi-
gualdade social é uns pontos prin-
cipais. Temos que ser coerentes,
passamos muito tempo fazendo
vista grossa para os efeitos da es-
cravidão sobre o presente. Até hoje
uma parcela diminuta da popu-
lação controla uma grande parte
da riqueza. A democracia é outro
aspecto que devemos analisar
com atenção, ainda mais neste
momento delicado que vivemos.
Também devemos olhar o meio
ambiente, a educação, a cultura.

Poucas iniciativas alusivas
ao bicentenário me vêm à mente.
O Senado e a Câmara dos Depu-
tados, por exemplo, organizaram
atividades e publicaram livros. A
Universidade de São Paulo vai
reinaugurar em setembro o Mu-
seu do Ipiranga, após anos em
obras, ou seja, são iniciativas
isoladas. Precisamos celebrar as
datas importantes do nosso
país, e não as deixar passar des-
percebidas. Temos sermos cada
vez mais patriotas. Viva o Brasil!

———
Ronaldo Castilho, jornalis-
ta, professor de história e
geografia e mestre em te-
ologia (e-mail: ronaldo
acastilho@yahoo.com)

Carlos A. Beltrame

O Brasil foi o 10º
país das Améri
cas a conquis-

tar a sua emancipação
política, ficando atrás
dos Estados Unidos
(1776), Haiti (1804),
Paraguai (1811), Argen-
tina (1816), Chile (1818),
Venezuela e Colômbia (1819), Mé-
xico (1821) e Equador (1822).

Ao contrário do que muitos
dizem, esse processo não ocorreu
de maneira pacífica em nosso país.
Depois que a notícia que D. Pedro I
havia declarado a Independência
foi divulgada, muitas regiões se re-
belaram contra o movimento e per-
maneceram leais aos portugueses.

Essa resistência aconteceu
no Pará, Bahia, Maranhão e re-
gião Cisplatina (atual Uruguai)
e se estendeu de 1822 até 1824,
quando os apoiadores de Portu-
gal foram derrotados. Na verda-
de a Independência do Brasil só foi
reconhecida pelos lusos em 1825,
por meio de um acordo realizado
entre Brasil e Portugal, interme-
diado pela Inglaterra, a grande
potência mundial da época.

Fazer esse resgate da histó-
ria é importante para lembrar

que nada aconteceu de
graça no Brasil. Nada
nos foi dado e, sim, con-
quistado, seja pela di-
plomacia, por meio do
ideal libertário de José
Bonifácio e seu grupo de
amigos, seja pela Guer-
ra da Independência,
que culminou com a
morte de 3.000 patrio-

tas que se levantaram contra a
possibilidade de recolonização.

Acredito então que ao mirar
o nosso espelho retrovisor para o
passado, podemos também pen-
sar no que queremos para o nos-
so país pelos próximos 200 anos.
Algumas questões continuam as
nos desafiar diariamente, como
a má distribuição de renda, o ra-
cismo estrutural, a falta de opor-
tunidades para os mais pobres e
acesso precário à alimentação.

Por esse motivo, a Adminis-
tração está procurando fazer uma
grande festa neste 07 de setembro.
Após dois anos sem realizá-la devi-
do à pandemia da Covid-19, quere-
mos celebrar a data mais impor-
tante do nosso calendário cívico,
que ganha uma relevância extra
em 2022, diante do bicentenário
da Independência do Brasil.

No desfile vamos contar
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com a participação de 77 escolas
da Rede Municipal de Educação,
além de desfile motorizado da
Polícia Militar e participações do
Exército, Guarda Civil, Polícia
Civil, Corpo de Bombeiros, Linha
de Saúde, Clube dos Jipeiros,
Acipi, Tiro de Guerra, Escoteiros
e Paraquedistas do Aeroporto
Municipal Pedro Morganti.

No total esperamos contar
neste desfile cívico com mais de
8.000 pessoas e 60 veículos, que
sairão, a partir das 8h, da av. In-
dependência, com início na 13 de
Maio, seguindo até a Moraes Bar-
ros, com dispersão na rua Silva Jar-
dim, nas imediações do Estádio Ba-
rão de Serra Negra, no Bairro Alto.

E não foi à toa que a aveni-
da Independência foi o palco es-
colhido para o desfile comemo-
rativo desses 200 anos, pois há
100 anos ela foi inaugurada
para as comemorações do cen-
tenário da Independência.

Conforme decidido em comum

acordo pela comissão organizado-
ra do evento, estão vedadas, du-
rante a realização do desfile, mani-
festações religiosas, a presença de
pessoas com placas e distribuição
de panfletos de partidos políticos.
Tais medidas foram adotadas para
que o desfile transcorra dentro da
normalidade, devido ao grande
número de participantes espera-
dos, na sua maioria crianças da
Rede Municipal de Ensino.

Compartilhamos a visão de
que essa data é importante para a
nação como um todo, independen-
te de bandeira partidária ou posi-
cionamento político tão aflorados
agora, às vésperas das eleições que
acontecem no mês de outubro.

Celebrar o bicentenário da In-
dependência do Brasil não é obri-
gatório, mas sim um privilégio para
todos aqueles que continuam acre-
ditando e lutando por uma nação
independente, soberana, onde resi-
dem os alicerces do Estado Demo-
crático de Direito. Foi no grito de D.
Pedro I que ecoou a nossa liber-
dade, onde buscamos os ideais
para construir um país igualitário.
Viva a Independência do Brasil!

———
Carlos Alberto Beltrame,
secretário de Governo da
Prefeitura de Piracicaba

Eliete Nunes

Foi exatamente
200 anos atrás
que Dom Pedro

I disse ao povo que fi-
caria no Brasil e não
voltaria a Portugal,
proclamando a inde-
pendência do nosso
país. E então, depois
de muito ser explorado, o Brasil
se viu livre e começou a andar
com as próprias pernas.

E foi aí que nascemos! Mais
do que um fato histórico, a data
em questão simboliza a liberdade
de uma nação, o fim da explora-
ção e controle que todo o país so-
fria até ganhar a sua total inde-
pendência. Celebrar o 7 de setem-
bro é essencial para que tenha-
mos conhecimento da nossa ori-
gem como o país livre que somos.

A partir daí nos fizemos Brasil
e criamos nossa própria identida-

de cultural e social: so-
mos alegres, intensos,
guerreiros e únicos. A
nossa liberdade foi
conquistada, resisti-
mos, lutamos, acredi-
tamos e nos tornamos
um povo singular que
é dono de si mesmo.

Manter viva a cele-
bração do 7 de setembro,

ensina aos mais novos a darem
valor a esse dia tão importante.
Ressaltar a nossa independência é
um passo para um futuro melhor
com uma população que conhece a
sua história e que entende a neces-
sidade da liberdade de uma nação.
Relembrar as nossas lutas mantém
o patriotismo no peito dos brasilei-
ros e engrandece o espírito de or-
dem e progresso que carregamos
juntos de nós. É preciso que conte-
mos nossa própria história, que for-
taleçamos a nossa cultura, fazendo
do nosso povo digno e orgulhoso.
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Diria mais: nunca precisamos
tanto de uma consciência patrióti-
ca na população. São tempos de
dúvida, pessoas estão cada vez mais
polarizadas. Sendo assim, ficamos
todos com a sensação de que esta-
mos divididos. Acontece que essa
divisão nos torna mais fracos e
vulneráveis. Ficamos expostos à
uma linha invisível que nos sepa-
ra, fragiliza quando deveríamos
estar juntos nessa missão de en-
grandecimento da pátria. Deve-
mos nos unir em nome de um
ideal maior: o bem da nação.

Nossa independência nos
lembra que todos somos cida-
dãos livres e que podemos fazer

nossa parte. Nossa NAÇÃO é
cada um dos brasileiros que se
preocupa e olha pelo mais neces-
sitados, dando-lhes a mão até
que possam caminhar sozinhos.

A vida toda lutei  pelos
mais carentes, pelos animais
abandonados e por aqueles que
vivem às margens da socieda-
de. Acredito que teremos cada
vez mais motivos para comemo-
rar com a população bem aten-
dida e a certeza de que vivemos
num país que é para todos.

Que nesse 7 de setembro,
possamos brindar o nosso patri-
otismo, a nossa liberdade e prin-
cipalmente a história do nosso
povo, guerreiro e orgulhoso de
pertencer a um país que batalhou
pela sua própria autonomia e se-
gue orgulhoso da sua história.

———
Eliete Nunes, advoga-
da, foi titular da Sma-
ds em Piracicaba

Luiz Carlos Motta
 

Esta semana da
Pátria é muito
especial para to-

dos nós brasileiros. A
celebração dos 200
anos da independência
do Brasil, merece mui-
ta reflexão sobre o que
já conquistamos e o
muito que ainda te-
mos a conquistar. É  o momento
certo para o Brasil reafirmar a
sua soberania e reforçar a con-
tinuidade de suas conquistas
democráticas.  A população
deve continuar lutando por um
País moderno com empregos,
direitos e dignidade, principal-
mente aos mais vulneráveis.

LUTAS - Esta luta precisa ga-
nhar cada vez mais as mentes e os
corações da população brasileira,
na tentativa de tornarmos mais hu-
manas as nossas condutas e as
nossas relações. O Brasil clama por
políticas públicas que recuperem os
empregos, o poder de compra para
garantir comida na mesa e pelo
controle seguro da inflação, que
vira e mexe, volta a atormentar as
famílias em todo o Brasil, prejudi-
cando mais quem ganha menos.  

A saudável vida constituci-
onal e democrática em nosso País
exige respeito entre os poderes
executivo, legislativo e judiciário.
Só com essa harmonia consegui-
remos melhorar o padrão de
vida dos brasileiros, tanto os que
estão empregados, mas com sa-
lários aviltantes, como os que fa-
zem bico e, principalmente os que
não conseguem nem um empre-
go com carteira registrada e nem
se virar por conta própria.

As comemorações da inde-
pendência do Brasil servem tam-
bém para refletirmos sobre a im-
portância da interdependência
dos poderes. Este ano, além do bi-
centenário temos uma excelente
oportunidade de exercer nossos

direitos para ter influ-
ência nos destinos do
país. Ao darmos nosso
voto para a escolha do
Presidente da Repúbli-
ca, dos Governadores,
dos Deputados Fede-
rais, dos Deputados Es-
taduais e de Senadores,
estaremos exercendo
esse sagrado direito.

Esse direito não
caiu  do céu. Para chegarmos até
aqui foi necessário muita luta, mui-
tos anos de enfrentamento, princi-
palmente antes da abertura demo-
crática. E continuou depois com
embates, diálogos e negociações.  

CONSCIENTIZAÇÃO - As
pesquisas indicam que o eleitor cos-
tuma deixar para a última hora a
escolha de seus candidatos ao par-
lamento. Precisamos reverter esse
costume. Analisando o passado de
realizações de cada candidato é
possível, avaliar com calma e esco-
lher os melhores. Um direito que
custou tão caro aos brasileiros não
pode ser desperdiçado por escolhas
sem análise, sem critério. Esse é um
erro grave cuja correção só poderá
ser feita daqui há quatro anos.

O Brasil clama por novos
avanços e conquistas sociais. E a
grande oportunidade para conse-
guir tudo isso está chegando. A
sua independência não é comemo-
rada só esta semana, mas sim em
todos os dias do ano, principal-
mente na hora de escolher quem
poderá mudar para melhor o pre-
sente e o futuro do Brasil. Inde-
pendência é voto consciente!!!

———
Luiz Carlos Motta é De-
putado Federal (PL/SP)

Uma semana da
pátria especial
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Independência é soberania e direitos para o povo
Professora Bebel

Na comemoração
dos 200 anos
da Independên-

cia do Brasil,  nós,
brasileiros, continu-
amos a lutar por de-
mocracia, justiça so-
cial e pelos direitos
de toda a população.

A independência de uma
nação vai muito além de uma
declaração formal. Ser inde-
pendente é ser soberano, é co-
locar-se no cenário internaci-
onal com objetivos e interesses
próprios.  O Brasil exerceu sua
soberania com altivez durante

os governos dos pre-
sidentes Lula e Dil-
ma Rousseff, relaci-
onando-se de igual
para  igual  com as
grandes nações do
planeta, assim como
com os países pobres
da África, Ásia, Amé-
rica Latina. Fomos
protagonistas, partici-

pamos da criação do BRICS, for-
talecemos o Mercosul,  partici-
pamos de todas as reuniões do
G20 e chegamos a ser a sexta
economia do mundo. Hoje de-
caímos para a 12ª posição. Não
por acaso, mas fruto de um go-
verno que não tem compromis-

so com o nosso povo e não ins-
pira o mínimo de credibilidade.

A Independência do Brasil,
de forma verdadeira e justa, re-
quer um governo que pense no
povo e que trabalhe para o povo.
Um dos princípios fundamen-
tais dessa independência é a de-
mocracia. O povo deve ter o di-
reito de se expressar não so-
mente pelo voto, mas por meio
de seus sindicatos, suas organi-

zações, seus movimentos sociais.
Uma nação soberana re-

quer educação pública de quali-
dade para todas e todos, inves-
timentos em ciência e tecnolo-
gia, valorização do conhecimen-
to, da cultura, dos educadores
e cuidados com a infância, com
a juventude e com os idosos.

Queremos o Brasil livre da
fome e da miséria, com emprego e
renda para tidas e todos. Um Bra-
sil livre de violência, preconceito.
Uma nação soberana, com demo-
cracia plena, livre do autoritaris-
mo e desse governo Bolsonaro.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT
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10º Encontro Nordestino começa hoje
Evento gastronômico e cultural seguirá nos dias 9, 10 e 11, com entrada gratuita; entre os pratos estão o famoso acarajé, sarapatel e a tapioca

Realizado pelo Centro de Tra-
dições Nordestinas (CTN), o 10º
Encontro Nordestino na Rua do
Porto começa hoje, 7, e segue nos
dias 9, 10 e 11, no entorno do Ca-
sarão do Turismo. O evento tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac) e Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur). Amanhã, feriado, o ho-
rário será das 11h às 20h, sexta-
feira, das 18h às 23h; sábado, das
11h às 23h, e domingo, das 11h às
20h. A entrada é gratuita.

A 10ª edição do Encontro Nor-
destino oferecerá o melhor da culi-
nária brasileira típica em um só
lugar, com variedades de acarajé,
sarapatel, tapioca, buchada de
bode, baião de dois, bobó de cama-
rão, pastel, espetinho, entre outras
delícias, além de música ao vivo.

De acordo com a presidente do
Encontro Nordestino, Maria Vila-

nir Braz, o evento tem por objetivo
integrar os nordestinos da cidade
e trazer um pouquinho do Nordes-
te para Piracicaba. “Paramos dois
anos devido à pandemia, mas ago-
ra estamos de volta com objetivo de
reunir nossos nordestinos e matar
a saudade das comidas de lá, com
toda gastronomia e atrações musi-
cais em uma festa familiar. Que ve-
nham todos os nordestinos porque
fizemos pensando neles, mas esta-
mos abertos a todas as naturalida-
des”, convida Maria Vilanir.

“A importância desta festa é
fazer um resgate da cultura nor-
destina e fazer uma socialização
em que o nordestino é o grande
destaque, com gastronomia, mú-
sica e tudo o que está em evidên-
cia, como a própria alegria. A ale-
gria do nordestino faz toda dife-
rença, então o encontro nordesti-
no, principalmente para nós que
já estamos na 10 edição, tem uma
importância singular, porque é

uma adesão conquistada aqui em
Piracicaba, mas que também atrai
pessoas de fora que vêm prestigi-
ar o evento que já se tornou um
marco, faz parte do calendário ofi-
cial da cidade”, explica o diretor
Cultural do Centro de Tradição
Nordestina, Elson de Belém.

Tradicionalmente, o evento
conta com uma mistura de gê-
neros musicais, com atrações de
forró, sertanejo, samba, axé e di-
versas apresentações culturais,
como o carimbó, dança do Bum-
ba Meu Boi, capoeira, grupo
Quadripira e repentistas, entre
outras atrações artísticas.

SERVIÇO
10º Encontro Nordestino. Na
Rua do Porto, no entorno do
Casarão do Turismo. Hoje,
7, das 11h às 20h; sexta-fei-
ra, 09/09, das 18h às 23h;
sábado, 10/09, das 11h às
23h, e domingo, 11/09, das
11h às 20h. Entrada gratuita.

Divulgação

Organizadores e apoiadores do Encontro: Acácio Godoy, Maria Vilanir Braz, Elson de Belém e Rita Mello

Nesta semana, uma inédita
ação de branded content, desen-
volvida em parceria entre Hyun-
dai e Globo, irá ao ar durante a
exibição da novela “Mar do Ser-
tão”, da TV Globo, como parte im-
portante da campanha de marke-
ting que a montadora realiza para
celebrar seus dez anos de atuação
no Brasil e o lançamento do Novo
HB20, renovado agora em julho.
O projeto conta com ações de con-
teúdo e exibição de um filme pu-
blicitário criado exclusivamente
para esta ação e mostrado de for-
ma contextualizada à trama.

“Esta iniciativa é fruto de uma
grande parceria com a Globo e uma
oportunidade de reforçar nossa co-
nexão com o consumidor brasilei-
ro. A história da novela se asseme-
lha com a nossa, já que teve início
há dez anos, quando começávamos
a operação no Brasil, com o lança-
mento da primeira geração do
Hyundai HB20. O veículo foi de-
senvolvido especialmente para o
mercado brasileiro e revolucionou
os parâmetros de seu segmento,
trazendo inovação, tecnologia e so-
fisticação até então inéditos”, des-
taca Jan Telecki, diretor de Ma-
rketing e Comunicação da Hyun-
dai Américas Central e do Sul.

No filme que será veiculado
durante o intervalo comercial,
como break contextualizado, o pri-
meiro HB20 fabricado pela Hyun-
dai (chassi “0001”) deixa a cidade
de Canta Pedra em 2012, ano em
que foi lançado. Ao passar pelo
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Hyundai e Globo fazem parceria e celebram 10 anos da montadora

Veículo Novo Hyundai HB20, lançado em 2012 e renovado recentemente, é
apresentado em intervalo comercial contextualizado na novela “Mar do Sertão”

Divulgação

portal da cidade, ele se transfor-
ma no Novo HB20, representan-
do exatamente o salto temporal de
uma década que também aconte-
ce na trama. A peça, desenvolvida
exclusivamente para a ação, des-
taca, entre outras características,
o sistema de frenagem autônoma,
que para o veículo automatica-
mente quando identifica o risco
de uma eventual colisão. O HB20
foi o primeiro de sua categoria a
contar com esse recurso no país.
Ao retornar do intervalo comer-
cial, já em 2022, a ação de con-
teúdo na novela marca a chega-
da de uma nova personagem im-
portante, a bordo do Novo HB20,
que irá trazer muitas novidades
e inovações para a cidade, assim

como a Hyundai trouxe para o
mercado de automóveis brasileiro.

“Após uma década, a quar-
ta geração do HB20 vem com um
conjunto único de modernidade,
design e segurança encontrado
apenas em modelos de categori-
as superiores. Além de ter sua
trama fortemente apoiada na
brasilidade, a novela mostra que,
assim como para a Hyundai e o
HB20, muita coisa aconteceu
nestes 10 anos no Brasil e em
Canta Pedra. O recém-lançado
Novo Hyundai HB20 tem muito
a ver com a nova fase da novela,
com personagens que irão expe-
rimentar também inovação e pro-
gresso, mudando positivamente
suas vidas”, completa Telecki.

“Entregas contextualizadas
têm um grande potencial de impac-
to e engajamento com o consumi-
dor. Por isso, quando identificamos
a oportunidade de atrelar a passa-
gem do tempo em ‘Mar do Sertão’
a um marco tão relevante para
Hyundai, trabalhamos na pro-
posta do projeto, que depois foi
desenvolvida junto com a marca.
E foi esse trabalho integrado, de
parceria, que nos permitiu che-
gar a uma ação que se conecta de
forma tão fluída e orgânica à tra-
ma da novela, capaz de despertar
interesse e facilitar a compreen-
são das mensagens pela audiên-
cia”, explica Viviane Ribeiro, ge-
rente sênior de Produto Publici-
tário em Dramaturgia da Globo.
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Proposta de espaço para eventos gera debate entre vereadores
A proposta de criação de um

centro de eventos para Piracicaba
gerou debate entre os vereadores,
durante a 39ª reunião ordinária,
nesta segunda-feira (5). O tema foi
abordado durante a discussão do
requerimento 643/2022, de auto-
ria do vereador Reinaldo Pousa,
aprovado em regime de urgência pelo
plenário, com 18 votos favoráveis e
um contrário. No documento, o par-
lamentar propôs a realização de uma
reunião pública no dia 28 de se-
tembro, às 19h30, no Plenário da
Câmara, para debater o assunto.

“Falo da dificuldade de Pi-
racicaba em não ter um espaço
próprio para eventos. A gente co-
meça a ver outras cidades próxi-
mas com centros de eventos e
percebe a necessidade de abrir a
discussão para que futuramente

a gente também possa ter”, disse
o autor da propositura. Na dis-
cussão, ele exibiu um vídeo em
que mostra uma área dessa na-
tureza na cidade de São Pedro.

Pousa defendeu que o Poder
Legislativo deve unir forças ao Po-
der Executivo para que o empreen-
dimento possa sair do papel. Ele
lembrou que batalha pelo projeto
há mais de 20 anos e que já levan-
tou áreas que possam receber um
centro de eventos em localidades
em que não haveria problemas com
o cumprimento da Lei do Silêncio.

Em aparte, o vereador André
Bandeira defendeu a realização de
parcerias com a iniciava privada
para a concretização do empreendi-
mento. O vereador Aldisa Vieira
Marques, o Paraná, lembrou que fez
uma indicação recentemente a res-

peito do mesmo tema e que já se reu-
niu com o prefeito Luciano Almeida
para discutir algumas áreas que
possam receber um centro de even-
tos. O vereador Gustavo Pompeo res-
saltou que o incentivo ao segmento
garante maior arrecadação de im-
postos para a cidade, geração de em-
pregos, além de girar a economia.

Já a vereadora Rai de Almei-
da, ao discutir o requerimento, pro-
pôs a alteração do texto do docu-
mento para não transparecer que
a Lei do Silêncio seja um problema
em relação à realização de eventos
na cidade. “Essa lei demandou
muitos debates com a sociedade e
foi uma conquista para a cidade”,
defendeu. “Os estabelecimentos
comerciais precisam se adequar à
legislação para realizar os eventos
sem incômodo para a vizinhança”.

O autor do requerimento
não aceitou a proposta de alte-
ração da redação e salientou
que o debate sobre o tema fica-
rá para a reunião pública.  “Se
for levar essa lei a ferro e fogo,
não poderemos mais ter jogo do
XV, nem aglomeração de pesso-
as e nem eventos grandes por-
que não pode passar de 60 deci-
béis”, afirmou, ao ressaltar,
contudo, que é preciso respeitar
as pessoas que estão em casa.

Para a reunião, serão convi-
dados o secretário de Esportes e da
Ação Cultural, Hermes Ferreira
Balbino, o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo, José Luis Guidotti Juni-
or, representante da Abrape (As-
sociação Brasileira dos Promotores
de Eventos) e demais interessados.
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Empresário será congratulado por ações realizadas na cidade
O dono da Bike Hotel Piraci-

caba, Gabriel Ferreira, receberá
Voto de Congratulações pelo cur-
so de Formação de Condutores e
pelas ações sociais realizadas em
Piracicaba. O requerimento 635/
2022, que concede a homenagem,
foi aprovado na noite desta se-
gunda-feira (5), durante a 39ª
reunião ordinária de 2022.

Os autores das congratula-
ções, Paulo Henrique (Republica-
nos) e Reinaldo Pousa (Podemos),
destacam que Bike Hotel desenvol-
ve diversas ações sociais, bem como
participa de outros eventos soci-
ais o ano todo e está presente nos
maiores eventos locais e regionais,
contando com toda equipe.

“Gabriel realiza palestras

gratuitas de educação de trân-
sito nas escolas, universidades
e grandes empresas, educan-
do os pequenos e mostrando
aos ciclistas e motoristas que
todos têm seus direitos, mas
também seus deveres perante o
trânsito”, afirmam os autores
em trecho do requerimento.

A propositura também des-

taca que Gabriel Ferreira se for-
mou em Monitor e Condutor de
Trânsito e trouxe para a cidade o
curso de Formação de Conduto-
res. No curso, o Bike Hotel conta
com uma equipe de monitores
formados, treinados e voluntári-
os que acompanham as pessoas
que estão iniciando no pedal, aju-
dando-as em suas dificuldades.

Como parte das ações em co-
memoração ao aniversário do
Centro Dia do Idoso, na manhã
de segunda-feira, 5, idosos aten-
didos pelo serviço e suas famíli-
as, além da equipe de trabalho vi-
sitaram o Instituto Cavalgar. Du-
rante o passeio, os idosos apren-
deram sobre equoterapia, intera-
gindo com os cavalos na alimen-
tação e cavalgada, bem como nas
atividades sensoriais e de inte-
ração no espaço terapêutico.

O Centro Dia do Idoso é um
serviço que oferece aos idosos, en-
caminhados pelos Centros de Re-
ferência de Assistência Social (Cras)
e/ou Centros Especializados de As-
sistência Social (Creas), atividades
físicas, oficinas de arte, de canto,
de música, de desenho e de dança
que promovam a autonomia, a in-
clusão social e melhoria da quali-
dade de vida dos participantes.

ANIVERSÁRIO - O Centro
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Centro Dia do Idoso leva
usuários ao “Cavalgar”

Atividade faz parte das ações em comemoração
ao aniversário de oito anos do serviço
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Dia do Idoso Irmã Maria Luiggia
Moschini comemora na quinta-
feira, 8, a partir das 14h30, oito
anos de atividades com idosos do
município. O serviço é mantido
pela Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
em parceira com a Associação
Franciscana de Assistência Social
Coração de Maria (Afascom).

A festividade contará com
música e apresentação do Jogral
dos Idosos, além dos comes e be-
bes. Para a secretária municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social, Euclidia Fioravante este é
um momento memorável, motivo
de grandes comemorações. “Este
serviço atua de forma efetiva no
atendimento a idosos que se en-
contram em situação de vulnera-
bilidade social e necessitam de
ações que contribuam com sua
saúde social, física e mental”, diz.
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Câmara inclui o “Dia da Cultura
Coreana” no Calendário Oficial

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou o projeto de lei 136/
2022, da vereadora Ana Pavão (PL),
que inclui o Dia da Cultura Coreana
no Calendário Oficial de Eventos do
Município. A votação aconteceu
durante a 39ª reunião ordinária, na
noite desta segunda-feira, 5.

Na justificativa, a parlamen-
tar recorda que, oficialmente, a
imigração coreana no Brasil ini-
ciou-se em 23 de fevereiro de 1963.
Antes dessa data, pequenos gru-
pos de concidadãos do país do asi-
ático que haviam sido prisioneiros

na Guerra da Coréia (1950-1953),
já haviam chegado ao Brasil.

A data escolhida para repre-
sentar o “Dia da Cultura Coreana”
é reconhecida pelo povo coreano
como o Dia da Libertação (15 de
agosto), a qual celebra o fim da ocu-
pação japonesa em 1945, no final
da Segunda Guerra Mundial.

Para expressar esse momen-
to, os coreanos se utilizam da pala-
vra Gwangbok, a qual significa “res-
tauração da luz”. No próximo ano,
a imigração da comunidade corea-
na para o Brasil completará 60 anos.
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1º Festival Cultural Zazá
atraiu 1.200 pessoas
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Bebel critica ministro do STF por
barrar pagamento do piso nacional
Lei do piso da enfermagem foi proposta por parlamentar do PT;
ato público, nesta terça (6), em São Paulo, na frente do Iamspe

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) criticou duramen-
te a liminar concedida pelo mi-
nistro do STF, Luís Roberto Bar-
roso, à Lei 14434/22, a pedido da
Confederação Nacional de Saú-
de, Hospitais e Estabelecimentos
de Serviços (CNSaúde), que sus-
pendeu o pagamento do piso na-
cional da enfermagem, aprovada
pelo Congresso Nacional e disse
que estará na luta desta impor-
tante categoria para que esta le-
gislação seja cumprida. A posição
em defesa do pagamento do piso
da enfermagem, a deputada Pro-
fessora Bebel defendeu ao parti-
cipar de ato público, nesta tarde
de terça (6), em São Paulo, na
frente do IAMSPE, em defesa da
entidade, do  quando disse que a
saúde pública está precária no
estado de São Paulo, destacando
a importância dos profissionais
de saúde durante a pandemia.

A lei do piso da enfermagem,
que teve como relator do grupo de
trabalho criado pela Câmara Fede-
ral para analisar os impactos fi-
nanceiro e orçamentário da pro-
posta, o deputado Alexandre Pa-
dilha (PT), ex-ministro da Saúde
no governo da presidenta Dilma
Rousseff, estabeleceu piso salarial
dos enfermeiros em R$ 4.750,00;
o de técnicos de enfermagem em
R$ 3.325,00; e o de auxiliares e de
parteiras em R$ 2.375,00.

Para Bebel, não é papel do mi-
nistro do STF dizer se está no orça-
mento ou não o pagamento do novo
piso da enfermagem no país e por
isso há a necessidade de uma gran-
de mobilização para que esta posi-
ção seja revista. “É revoltante o con-
gelamento do salário dos enfermei-
ros depois de tudo que eles fizeram

Paiva disse que o movimento sindical de Piracicaba apóia o
movimento dos enfermeiros pelo cumprimento da lei do piso

Enfermeiros realizaram manifestação pelas ruas centrais da
cidade em defesa do cumprimento da lei do piso da categoria

Fotos: Divulgação

para ajudar no combate do coro-
navírus. É preciso tirar a marca
do Barroso e acabar com essa sus-
pensão do piso salarial da enfer-
magem. É necessário ouvir a mai-
oria, temos que ouvir quem traba-
lha na área da saúde, porque eles
sabem da dificuldade que encon-
tram no dia a dia”, defendeu a de-
putada Professora Bebel.

Em Piracicaba, também nesta
tarde de terça-feira, 06 de setem-
bro,  um grupo de enfermeiros rea-
lizou protesto contra a suspensão
do pagamento do piso, que teve
passeata do Terminal Central de
Ônibus até a Praça José Bonifácio,
inclusive sendo acompanhada pelo
presidente licenciado do Sindicato
dos Bancários de Piracicaba, José
Antonio Fernandes Paiva,  e tam-
bém vice-presidente licenciado do
Instituto Conespi, que declarou que
o movimento sindical da cidade
apoia a manifestação da categoria,
pela importância dos profissionais
no trabalho que desenvolvem, as-
sim como Alexandre Pereira, vice-
presidente do Sindicato dos Servi-
dores Municipais de Piracicaba. O
vereador Cássio Luiz, o Fala Pira,
também acompanhou e declarou
apoio à manifestação. Os manifes-
tantes, que carregaram um caixão,
simbolizando os inúmeros óbitos de
profissionais da saúde, durante o
ápice da pandemia do coronavírus,
se comprometeram a ajudar a en-
grossar o movimento estadual e
nacional em defesa do piso nacio-
nal da categoria, dizendo que o seu
cumprimento não vai gerar desem-
prego no setor, uma vez que os en-
fermeiros são essenciais para o
bom funcionamento da saúde, que
estão sempre na linha de frente
no atendimento da população.

Evento gratuito foi realizado na Quadra Poliesportiva do Mário Dedini
- Centro Cultural Izaíra Aparecida Barbosa (conhecido como Zazá).
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O 1° Festival Cultural Zazá,
realizado dia 27/08, em comemo-
ração ao aniversário de Piracica-
ba, em 1º/08, reuniu mais de 1.200
pessoas em um evento gratuito re-
alizado na Quadra Poliesportiva do
Mário Dedini - Centro Cultural Iza-
íra Aparecida Barbosa (Zazá).

Com apoio de lideranças do
Mário Dedini e comerciantes da
região, o 1º Festival Cultural teve
dança e música ao vivo, com rit-
mos como pagode, sertanejo,
forró, axé, aulão de zumba, rit-
mos, afromix, apresentação de
taekwondo, roda de capoeira,
barracas de vendas de alimen-
tos e bebidas, e muito mais.

“Estive presente no evento e
achei maravilhoso, não houve ne-
nhum problema, foi muito bem
organizado, agradável para toda
a população, seja para famílias,

amigos e crianças. Sou moradora
do bairro há 25 anos, já participei
de muitas festas aqui, mas essa,
com certeza, foi a melhor”, opina
a aposentada, Maria de Lourdes
Cristina Miguel, de 62 anos.

De acordo com o diretor do
Centro Cultural Zazá, Jorge Ale-
xandre, o espaço beneficia mais de
150 pessoas com cursos gratuitos
de esportes, zumba e ritmos. “Be-
neficiamos crianças e adultos que
muitas vezes não têm acesso às ati-
vidades particulares. Além do Cen-
tro oferecer diversos cursos, o Zazá
tem o importante papel de tirar jo-
vens da criminalidade, atendendo
também moradores de bairros vi-
zinhos”, afirma Jorge Alexandre.

O Centro Cultural Zazá é
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

A segunda-feira, 5, foi mar-
cada por um importante treina-
mento a todos os servidores da
educação da rede municipal de
Iracemápolis. Também foram
chamados os profissionais das
instituições filantrópicas e parti-
cular. A formação passou aos pro-
fissionais técnicas de primeiros
socorros visando o bem-estar dos
alunos e também servidores.

Todo aprendizado foi com-
partilhado pelo Corpo de Bombei-
ros que ensinou aos educadores
estratégias de primeiros socorros
envolvendo diversas situações.

A ação é mais um passo im-
portante com esse objetivo. Re-
centemente, o projeto Bombeiro
Educador compartilhou ensina-
mentos com todos os alunos dos
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Servidores recebem treinamento
para primeiros socorros
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Formação passou aos profissionais técnicas de primeiros socorros
visando o bem-estar dos alunos e também servidores

5ºs anos e também com equipe
do Pronto Socorro Municipal.

A diretora de Educação, Vil-
ceia Salvino da Silva Corrêa, desta-
cou a importância dessa ação. “En-
volvemos todos os servidores do
setor com esse foco de promover a
formação, visando o rápido socor-
ro e a preservação dos alunos e
também dos próprios profissio-
nais. Os servidores foram dividi-
dos em duas turmas, uma pela
manhã e outra à tarde”, destaca.

A prefeita Nelita Michel pas-
sou pelos dois períodos da forma-
ção. “O aprendizado é algo que nun-
ca é tirado de nós e quero agradecer
a cada um por se dedicar a esse
aprendizado tão importante. Agra-
deço aos Bombeiros por essa parce-
ria tão fundamental”, destacou.
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Após decisão do STJ, papel da GCM
é questionado em requerimento

A recente decisão do Superior
Tribunal de Justiça (STJ) de que
as Guardas Civis Municipais
(GCM) não podem exercer ativida-
des ostensivas típicas de polícia -
conforme provimento dado pela
Sexta Turma do STF ao recurso
especial nº 1977119 - SP (2021/
0391446-0) -, teve sua interpreta-
ção questionada por meio do reque-
rimento 636/2022, aprovado pela
Câmara Municipal de Piracicaba
na noite desta segunda-feira (5).

“Para o Colegiado, a Guarda
Municipal não está entre os ór-
gãos de segurança pública previs-
tos pela Constituição Federal, ra-
zão pela qual sua atuação deve se
limitar à proteção de bens, servi-
ços e instalações do município. O
colegiado também determinou
que só em situações absolutamen-

te excepcionais a guarda munici-
pal pode realizar a abordagem de
pessoas e a busca pessoal, quando
a ação se mostrar diretamente re-
lacionada à finalidade da corpora-
ção”, traz o texto do requerimento,
de autoria do vereador Rerlison
Teixeira de Rezende, o Relinho.

A propositura, então, per-
gunta “como o Poder Executivo
se posicionará acerca da recente
decisão do STJ” e questiona se
“a atuação da guarda será limi-
tada à proteção de bens, servi-
ços e instalações do município”.

O parlamentar, por fim,
também questiona “quais os
convênios firmados com a guar-
da civil municipal” e se a Guar-
da Civil Municipal de Piracicaba
continuará exercendo a fiscali-
zação de trânsito na cidade.

Equipes do Arrastão da Den-
gue, da Prefeitura de Piracicaba,
retiraram 5,19 toneladas de inser-
víveis da região da Pauliceia no
sábado, 3. Os bairros atendidos
foram Jardim Esplanada, São
Francisco, Vila São Luís e Residen-
cial Paulista. Na mesma região, po-
rém no dia 27/08, o Arrastão este-
ve nos bairros Chácaras Floresta,
Vila Pauliceia, Jardim Paulista 1 e
2, de onde foram recolhidas outras
3,57 toneladas de inservíveis.

A ação é realizada pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio do Plano
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Secreta-
ria Municipal de Saúde. O objetivo é
o combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya e febre amarela urbana.

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão da Dengue recolheu 5,19 toneladas de inservíveis
NOVA AÇÃO – No próxi-

mo, sábado, 10, as equipes do
Arrastão da Dengue passarão
pelo distrito de Tupi e bairros
Jardim Bartira e Jardim Peória,
das 8h às 14h, com concentra-
ção na praça principal de Tupi,
próximo à igreja matriz. A orienta-
ção aos moradores é para que dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

CONFIRMAÇÕES – De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1º/
01 a 06/09 de 2022, foram 6.655
notificações de dengue, com 1.444
casos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.551 notificações, com
5.318 confirmações e um óbito. Arrastão recolheu 5,19 toneladas de inservíveis no último sábado

Divulgação

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Reunião pública discutirá
revitalização da Governador

A revitalização da rua Gover-
nador Pedro de Toledo, no Cen-
tro de Piracicaba (SP), foi o tema
abordado pelo vereador Reinal-
do Pousa (Podemos) na tribuna
da Câmara “Maria Benedita Pe-
reira Penezzi - Ditinha Penezzi -”
durante a 39ª reunião ordinária,
na noite desta segunda-feira, (5).

Após aprovação do requeri-
mento de urgência 646/2022, o
assunto será discutido em reu-

nião pública a ser promovida na
Câmara no dia 27 de setembro
das 14h às 16h no plenário.

“Temos esse pedido de revi-
talização, sabemos que a Prefei-
tura está fazendo alguns proje-
tos, estamos trazendo muitas su-
gestões de modo que a Governa-
dor não se torne um “Centro Ve-
lho” como aconteceu com várias
cidades”, argumentou o parla-
mentar ao discutir o texto.

O professor Roberto Sachs,
CEO da Rock Ensina, foi o
convidado especial da Dis-
tribuidora Samapi para en-
cerrar com palestra o even-
to de integração da empre-
sa, que reuniu cerca de 150
colaboradores em uma sé-
rie de atividades que mar-

caram a retomada da jorna-
da pós-pandemia. Na foto,
Alfredo Meyer (diretor admi-
nistrativo Samapi), profes-
sor Roberto Sachs (CEO
Rock Ensina), Cristina Cas-
tro (coordenadora de RH
Samapi) e Vicente Rezende
(diretor comercial Samapi).

ROCK ENSINA

Divulgação



A8
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 7, e quinta-feira, 8 de setembro de 2022

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

SEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADE
DA COPLACANADA COPLACANADA COPLACANADA COPLACANADA COPLACANA
A Coplana (Cooperativa dos

Plantadores de Cana do Estado
de São Paulo), com sede em Pi-
racicaba, na avenida Luciano
Guidotti 1937 (mais 29 filiais),
vai ter a sua segunda unidade em
Piracicaba. A mesma, a princí-
pio, será inaugurada em dezem-
bro, na avenida Cássio Padova-
ni, no antigo endereço da Ford.

POPULAÇÃO APROVA?POPULAÇÃO APROVA?POPULAÇÃO APROVA?POPULAÇÃO APROVA?POPULAÇÃO APROVA?
Vamos observar se o público

aprova ou não o desfile de 7 de
Setembro, hoje (7), na avenida
Independência. Antecipadamen-
te surgiram comentários/opini-
ões, mas o correto é esperar pela
experiência que a população vi-
verá nesta manhã de quarta-fei-
ra. A Prefeitura Municipal justi-
fica que tira o desfile da área
central (Governador/Boa Morte)
diante da possibilidade de atra-
palhar a movimentação do comér-
cio que ficará aberto neste feri-
ado nacional. Mas, tem quem
diga, que parte dos comercian-
tes não gostaram, pois vai afas-
tar o consumidor das compras.

MUITMUITMUITMUITMUITA TRALHAA TRALHAA TRALHAA TRALHAA TRALHA
Arrastão da dengue na

Paulicéia, recolheu 5,19 tone-
ladas. Próxima ação da Prefei-
tura Municipal  acontece sá-
bado próximo (10), no distrito
de Tupi, das 8 às 14 horas.

MAIS OITO DIASMAIS OITO DIASMAIS OITO DIASMAIS OITO DIASMAIS OITO DIAS
Todos que visitam o reserva-

tório de água na Cidade Alta, na
rua Marechal Deodoro, ficam ad-
mirados e espantados. Incrível,
mas poucos, quase ninguém sa-
bia ou conhecia o local. Com mais
de 130 anos, recebeu em apenas
sete dias, 4.032 pessoas. Real-
mente impressiona: 45 metros de
cumprimento, 15 de largura, 5
metros de altura, tem capacida-
de para dois metros cúbicos de
água, equivalente a dois milhões
de litros. A construção iniciada
em 1886 é semelhante a um cor-
redor com arcos, construída com
tijolos. Para a visitação foi insta-
lada iluminação artificial e músi-
ca ambiente. Visita até o dia 15.

ACESSO FÁCILACESSO FÁCILACESSO FÁCILACESSO FÁCILACESSO FÁCIL
O furto num condomínio

da cidade serve como alerta.
Uma jovem e seu namorado ti-
veram acesso a apartamentos
sem nenhuma dificuldade.
Pode ser fatalidade, mas tudo
é preciso ser feito para que seja
evitada uma ação criminosa
da forma como aconteceu.

PRESERVAÇÃOPRESERVAÇÃOPRESERVAÇÃOPRESERVAÇÃOPRESERVAÇÃO
INDISPENSÁVELINDISPENSÁVELINDISPENSÁVELINDISPENSÁVELINDISPENSÁVEL
A Escola de Música Maestro

Ernesto Mahle tem uma história
repleta de sentimentos. Faz par-
te da vida cultural de Piracicaba

O XV preocupou no início da Copa Paulista. Jogando mal, provocou
muitas incertezas. Mas, com paciência e trabalho, o técnico Cleber
Gaúcho foi acertando a equipe, utilizando novas contratações e tam-
bém jogadores da base. Deu certo. Pelo menos na primeira fase, a
considerada classificatória e teoricamente mais fácil.  Agora, a ten-
dência é a disputa ficar complicada e equilibrada, e a expectativa é
até que ponto a qualidade do futebol do XV vai corresponder as exigên-
cias da competição. Uma coisa é certa: diretoria, imprensa e torcida
confiam (e bastante) no técnico quinzista que já ganhou uma Copa
Paulista comandando o próprio alvinegro piracicabano. A decisão de
aproveitar e lançar jogadores jovens, da base, tem a aprovação de
todos. É torcer e, o mais importante, apoiar para que tudo dê certo.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

"Piracicaba em Destaque", com Ce-
sar Costa (TV Ativa) completou 30
anos. No início era "Painel Piracica-
ba" com a mesma qualidade. Núme-
ros que mostram a razão do sucesso:
1.560 programas com 17.170 entre-
vistas. Lembramos do Cesar come-
çando sua carreira assessorando o
saudoso Antonio Carlos de Mendes
Thame na Difusora com o programa
"O Povo Quer Saber". Até se tornar
hoje diretor executiva da empresa Pi-
racicaba em Destaque, Cesar Costa
passou pela Manchete TV, EPTV/Cam-
pinas e Jornal de Piracicaba, ocupan-
do funções de gerente e integrando
departamentos de marketing, co-
mercial e jornalismo.  Sempre acompanhando de perto os aconteci-
mentos políticos, sociais e educativos da cidade, Cesar Costa con-
quistou o respeito de empresários e do público em geral. O objetivo,
sempre o mesmo: mostrar a pujança comercial, industrial e cultural de
um município que jamais deixou de crescer, se tornando uma metrópo-
le. Merecidamente Cesar Costa é visto, respeitado e aplaudido.

É comum ouvirmos e vermos críticas ao árbitro de futebol ou a
arbitragem em geral. Se a profissão de goleiro e centro avante é
difícil no futebol, a de um árbitro não é menos complexa. Mas,
existe para o "juiz" de futebol o outro lado da moeda: a pressão e
muitas vezes, dentro e fora (bastidores) do campo. Tratemos da
pressão dentro do campo, no granado: por exemplo, domingo último
(dia 4), no jogo Flamengo 1 x Ceará 1, com o Maracanã lotado,
Paulo Zanovelli (Minas Gerais) sofreu e muito. Reclamações de-
mais, exageradas, simulações, xingamentos (inclusive direcionado
aos auxiliares de linha) e gritos no ouvido do quarto árbitro. Jô foi
expulso por ofender e Gabriel antes da expulsão recebeu o amarelo
no intervalo, com os jogadores a caminho do vestiário. Nenhuma
vontade dos atletas em colaborar com o árbitro, mas sim de tumul-
tuar, para tirar vantagem. Nesse clima ou ambiente, o árbitro preci-
sa ter paciência e muita experiência para conseguir fazer o seu
trabalho. E, muito pior, quando a intenção de agitar é premeditada.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

e precisa ser respeitada. Mais que
isso: protegida. Aliás, tudo e mais
alguma coisa que for feita pela sua
existência intacta, é pouco por
tudo o que representou e repre-
senta para o universo artístico.

UMA LENDAUMA LENDAUMA LENDAUMA LENDAUMA LENDA
Para o deputado estadual

(Cidadania) Roberto Morais (ra-
dialista é a sua profissão), e para
muitos do rádio, Roberto Carmo-
na (86 anos) foi um profissional
completo: "Uma lenda, ícone,
mas acima de tudo um amigo e
professor. Ele ensinava e muitos
aprenderam com ele. Carmona
passou pela Gazeta, onde tam-
bém estive no início da minha
carreira. A Gazeta era uma es-
cola para quem queria trabalhar
em rádio e são muitos os profis-
sionais que passaram por lá",
afirma Roberto Morais. Depois
da Record, Bandeirantes, Jovem
Pan, Excelsior e Globo, Roberto
Carmona chegou a Transamérica.

GENTE NOSSAGENTE NOSSAGENTE NOSSAGENTE NOSSAGENTE NOSSA
A piracicabana Mônica Co-

razza faz parte do elenco da mi-
nissérie da TV Cultura, que fala
da nossa independência comple-
tando hoje (7) 200 anos. A me-
gaprodução estreia nesta quar-
ta-feira, dirigida por Luiz Fernan-
do Carvalho. A jornalista e ami-
ga Cristiane Sanches nos falou
sobre a novidade informando que
são dezesseis episódios em que
a Mônica Corazza viverá uma
baroneza, trama que conta com
a presença de Antonio Fagundes.
Mônica tem trabalho no teatro,
na Globo e no canal Multishow.

PRÓXIMA APRÓXIMA APRÓXIMA APRÓXIMA APRÓXIMA ATRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃO
Como diz o caboclo, chegou

a hora da onça beber água. Vai
começar as quartas-de-final e o
XV faz o primeiro jogo fora de
casa, sábado (10), 15 horas,
contra o Água Santa, clube fun-
dado em 1981, cores azul e bran-
ca. A vantagem do XV é poder
decidir no "Barão da Serra Ne-
gra", (dia 16), mas precisa trazer
de Diadema um placar favorável.

NASCE CONDENADONASCE CONDENADONASCE CONDENADONASCE CONDENADONASCE CONDENADO
Existe projeto difícil de en-

tender. Com chance zero de
aprovação, perde-se tempo e
provoca desgaste. É o caso da
Lei da Mordaça que a Câmara de
Vereadores de Piracicaba repro-
vou. O correto é lutar por trans-
parências, sempre condenando
qualquer tipo de censura.

CÁPSULA DO TEMPOCÁPSULA DO TEMPOCÁPSULA DO TEMPOCÁPSULA DO TEMPOCÁPSULA DO TEMPO
Finalmente será aberta a

cápsula que o diretor profes-
sor Honorato Faustino deposi-
tou no Sud Menucci (1922)
com ordem/pedido para que
curiosidades, novidades e sur-
presas fossem conhecidas no dia
7 de setembro de 2022.  É hoje.

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Terceiro Livro de Atas da Câmara
discute deslocamento de cemitério
A partir desta terça-feira (6), livro que reúne atas de reuniões
camarárias de 1829 a 1831 está disponível no sistema Atom

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo, do Departa-
mento Administrativo e de Docu-
mentação da Câmara Municipal de
Piracicaba, disponibilizou no siste-
ma Atom, nesta terça-feira (6), o
terceiro Livro de Atas da Casa, que
reúne as atas das reuniões cama-
rárias realizadas de 2 de março
de 1829 a 3 de julho de 1831.

Incluindo capa e encerramen-
to, o livro contém 114 itens docu-
mentais, sendo mais de 100 deles
atas de sessões. A leitura na ínte-
gra, identificação, elaboração do
índice e transcrição foram realiza-
das pelo estagiário de História
Gabriel Tenório, sob supervisão
da chefe do setor, Giovanna Fe-
nili Calabria. A revisão e a edição
do livro, por sua vez, foram da
estagiária de Direito Vanusa Bu-
gin e da arquivista Dayane Sol-
dan. Segundo Tenório, o livro é
voltado a temáticas administra-
tivas e organizacionais da então
Vila Nova da Constituição.

Dentre os assuntos aborda-
dos nas atas, destaca-se, como os
parlamentares chamavam, “o de-
feito do cemitério dentro da vila”.
À época, os mortos eram enterra-
dos no interior dos templos – em
Piracicaba, provavelmente dentro
da igreja Matriz –, o que se tor-
nou uma preocupação nacional
em termos de saúde e higiene pú-
blica. Em diálogo com essa ques-
tão, os vereadores passaram a dis-
cutir a construção de um cemité-
rio em outro local, como mostra a
ata de 4 de março de 1829.

Outro tópico recorrente é a re-
forma da cadeia pública. Nas ses-
sões, os vereadores se preocuparam
em montar uma comissão que en-
caminhasse a obra e, em 13 de janei-
ro de 1831, abordaram a estagnação
das obras, resolvendo por solici-
tação de subscrição voluntária, a
partir da tentativa de convencer a
população de que a cadeia e, portan-
to, os recursos, eram necessários.

Além disso, constam, neste

livro, os registros da aprovação
dos primeiros artigos do Código
de Posturas da vila, espécie de
legislação que estabelecia normas
para a organização e regulamen-
tação da sociedade local – tendo
sido citado, dentre outras, na ata
de 7 de novembro de 1829.

Como o livro abrange as atas
das reuniões de metade do ano de
1831, a abdicação de D. Pedro I,
ocorrida em abril do mesmo ano,
refletiu nos assuntos tratados pe-
los parlamentares. “Nos docu-
mentos, é possível sentir o clima
de instabilidade, a incerteza do

que vai acontecer”, explicou Ga-
briel Tenório. A partir daí, inicia-
va-se, no país, o Período Regencial,
que já foi tema da série “Achados
do Arquivo” com a participação de
piracicabanos nas eleições de 1835.

ATOM – O Acess to memory
(Atom) é um sistema de descrição
arquivística de código aberto cria-
do pelo Conselho Internacional de
Arquivos, através do qual o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo da Câmara disponibiliza itens
do acervo histórico da Casa de Leis.
Atualmente, 1.132 itens estão dispo-
níveis ao fácil acesso do público.

Incluindo capa e encerramento, o livro contém 114 itens
documentais, sendo mais de 100 deles atas de sessões

Guilherme Leite
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Bebel diz que confisco dos
aposentados foi uma das
maiores “maldades” de Doria

Bebel disse que o seu mandato e o professor Fernando
Haddad estão comprometidos em colocar fim ao confisco

Divulgação

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), o confisco dos
aposentados e pensionistas é uma
das maiores “maldades impostas”
pelo então governador João Do-
ria aos servidores públicos do es-
tado de São Paulo, e mantida pelo
atual governador Rodrigo Garcia.
A declaração foi feita nesta última
segunda (5), na cidade de Pená-
polis, quando a deputada esteve
falando da luta do seu mandato
popular na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo contra
o confisco de aposentados e pen-
sionistas do Estado, evento que
contou com a participação da di-
retora da Apeoesp, Tereza Da Sil-
va, e do coordenador da subsede
da entidade na cidade, Nevil Verri,
assim como da  vereadora Jandi-
neia Fernandes e de Cleide Maria
de Jesus, da coordenação da CUT.

Bebel destacou que o  trabalha-
dor contribuiu com a previdência
por longos anos e quando pensa em
desfrutar da sua aposentadoria,

vêm o confisco que o obriga a conti-
nuar contribuindo até o fim da vida.
“Ao longo do meu mandato como
deputada estadual e também quan-
do estive à frente da presidência
(hoje estou licenciada) da Apeoesp,
derrubar o confisco foi e continua
sendo minha obsessão”, ressaltou.

A deputada em sua fala ainda
disse que  “sei o quanto esse confis-
co afeta a vida dos aposentados e
pensionistas, é o dinheirinho do
remédio que falta, do supermerca-
do no fim do mês, da conta de luz,
de água, enfim, a crise econômica
que afeta a todos, certamente é ain-
da mais penosa para os aposenta-
dos e pensionistas servidores do
estado. Precisamos eleger Fernan-
do Haddad governador, precisa-
mos de uma bancada de deputa-
dos e deputadas estaduais com-
prometidos com os direitos da clas-
se trabalhadora. Derrubar o con-
fisco é o meu compromisso e tam-
bém do nosso futuro governador
Fernando Haddad”, garantiu.

As campanhas de vacinação
contra poliomielite e de multiva-
cinação foram prorrogadas até
30/09, visando aumentar a co-
bertura vacinal. Os imunizantes
continuam disponíveis em todas
as unidades de saúde do municí-
pio nos dias úteis. Para partici-
par não é necessário agendamen-
to, basta comparecer na unidade
de saúde mais próxima de casa
com a carteirinha de vacinação.
Os imunizantes estão disponíveis
nos dias úteis nos CRABs (exceto
CRAB Paulista) e UBSs, das 8h
às 15h, e nos PSFs, das 8h às 16h.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica, até a última pas-
sagem de dados, em 31/08, a co-

PPPPPÓLIOÓLIOÓLIOÓLIOÓLIO     EEEEE     MULMULMULMULMULTITITITITI

Campanhas de vacinação
são prorrogadas até dia 30
Objetivo é aumentar a cobertura vacinal; imunizantes estão disponíveis nos dias úteis
nos CRABs (exceto CRAB Paulista) e UBSs, das 8h às 15h, e nos PSFs, das 8h às 16h

bertura vacinação contra a polio-
mielite no município era de
34,95%, acima da cobertura naci-
onal (32,5 %), mas muito baixa, uma
vez que a meta é vacinar 95% das
crianças. Até a semana passada,
haviam sido vacinadas 6.988 cri-
anças, sendo 1.759 com 1 ano
(35,85%), 1.668 com 2 anos (33,17%);
1.808 com 3 anos (35,95%) e
1.753 com 4 anos (34,86%).

Com a aplicação nas escolas, a
expectativa é que a cobertura vaci-
nal no município tenha aumenta-
do, mas ainda abaixo da meta. De
acordo com a Vigilância Epidemio-
lógica, novos dados da cobertura
vacinal contra a poliomielite serão
divulgamos no final desta semana.

Na campanha de vacinação
contra a poliomielite, todas as cri-
anças de um ano a menores de
cinco anos são vacinadas, indepen-
dente de quantas doses do calen-
dário vacinal elas já receberam.

Já na campanha de multiva-
cinação, o objetivo é a atualização
da caderneta de vacinas das crian-
ças e adolescentes menores de 15
anos. Desta forma, a orientação é
que esse grupo vá até uma unida-
de de saúde para avaliação da ca-
derneta e, se necessário, receba a
vacina que ainda não recebeu.

NAS ESCOLAS – Uma
das estratégias da Prefeitura de
Piracicaba para também ampli-
ar a cobertura vacinal contra a

poliomielite foi a aplicação des-
ta vacina nas escolas munici-
pais. Ontem, 6, essa estratégia
chegou ao fim, aplicando o imu-
nizante em 85 escolas com alu-
nos de até 5 anos, que são con-
templados na campanha.

A diretora da Escola Munici-
pal Professora Francisca Guiomar
Aliberti Longo, em Santa Terezi-
nha, Josiane Jaqueline Matias
Santos, conta que as famílias apro-
varam a iniciativa. “Nós tivemos
um envolvimento muito impor-
tante das famílias. Eles têm uma
confiança na escola, por conhecer
a unidade e os professores e con-
seguimos ter uma adesão muito
significativa”, afirma Josiane.

O vereador Thiago Ribeiro vi-
sitou, na tarde desta segunda-fei-
ra (5), o Centro de Educação Di-
gital do bairro Alvorada. Insta-
lado no bairro em 2010 e admi-
nistrado pela Secretaria Munici-
pal de Educação, o espaço tem
como objetivo disponibilizar aos
alunos e à comunidade o uso de
computadores com acesso à in-
ternet, impressão de documentos,
elaboração de currículos, sala de
leitura com livros, revistas e gi-
bis, além de oferecer cursos de
informática com certificado.

Thiago Ribeiro é autor da in-
dicação 2037/2022, em que soli-
citou ao chefe do Poder Executi-
vo a remodelação e transforma-
ção pedagógica dos Centros de
Educação Digitais no município
de Piracicaba. Ao todo, a cidade
possui 15 centros como este espa-
lhados por diversos bairros.

O parlamentar indicou a re-
modelação e reestruturação peda-
gógica, com base no que observou
em recente visita à Curitiba (PR).
Por lá, conheceu o projeto Faróis

AAAAALLLLLVVVVVORADORADORADORADORADAAAAA

Vereador visita Centro de Educação Digital
do Saber, que possui um hub de
inovações tecnológicas e que apro-
fundam o conhecimento e saber
dos alunos e da comunidade, com
aulas de robótica e impressões em
3D. Também possuem parceria
com o MIT (Massachusetts Insti-
tute of Technology) e com a Lego
Fundation, garantindo conheci-
mento internacional aos alunos
da rede municipal de ensino.

Em resposta à indicação, o se-
cretário de Educação de Piracica-
ba, Bruno Cesar Roza, agradeceu o
vereador por buscar um trabalho
compartilhado junto à secretaria e
disse que os objetivos de ambos são
comuns e caminham numa mes-
ma direção, o que consequentemen-
te trará bons resultados. Informou
ainda que já está nos planos de es-
tudo e orçamento a remodelação
dos Centros Digitais da cidade.

No bairro Alvorada, o par-
lamentar checou a funcionali-
dade dos equipamentos, mate-
riais didáticos, as ações pedagó-
gicas desenvolvidas e conferiu a
reforma realizada no prédio. Ribeiro verificou a funcionalidade e ações desenvolvidas no espaço
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Os produtos de marcas pró-
prias estão ganhando cada vez
mais espaço nas gôndolas dos
supermercados e, segundo da-
dos da NielsenIQ, já estão pre-
sentes em 34% dos lares brasi-
leiros. Somente nos primeiros
quatro meses de 2022, as pesso-
as gastaram 7,68% a mais com
marcas próprias quando compa-
rado ao mesmo período de 2021.

Esse sucesso no desempenho
das marcas próprias também é con-
firmado pela Coop, que neste mês
de setembro comemora o aniver-
sário de 25 anos da linha. Hoje, são
cerca de 600 itens, distribuídos
entre as marcas Coop, Delícias da
Coop e Exclusividades, envolven-
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Marca “COOP” completa 25 anos
do categorias diversas, desde ar-
roz e feijão até vinhos e azeites im-
portados, material de higiene, de
limpeza e ração para animais.

Essas três marcas respondem
por 7% de participação no fatura-
mento geral do negócio Supermerca-
do Coop, percentual que vem cres-
cendo acima da média desde 2020
por conta das sequelas da pandemia
na economia e no bolso do brasileiro.

Para comemorar a data, a
Coop realizará até o dia 30 de
setembro, em todas as suas uni-
dades de supermercado, o Festi-
val de Marcas Próprias com vá-
rias ofertas, que poderão ser con-
feridas em seus tabloides promo-
cionais e nas redes sociais.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promove, no dia 20 de no-
vembro, sessão solene em comemo-
ração ao Dia da Consciência Ne-
gra. O evento foi confirmado atra-
vés da aprovação, pelo plenário, do
requerimento 628/2022, de auto-
ria do vereador Acácio Godoy, que
atualmente preside a Casa, duran-
te a 39ª reunião ordinária, nesta
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Dia da Consciência Negra
será comemorado em solene

segunda-feira (5). A propositura
faz alusão à resolução 7/1999, que
instituiu a comemoração do Dia da
Consciência Negra anualmente pelo
Poder Legislativo, através da reali-
zação de reunião solene. Já a Se-
mana da Consciência Negra faz
parte do calendário oficial de even-
tos do município, conforme previs-
to na lei municipal 3.994/1995.

Carolina Angelelli (PSD), can-
didata a Deputada Estadual, visi-
tou na última semana uma família
de amigos e apoiadores no bairro
Vila África. Durante a agenda, fo-
ram mais uma vez contatados al-
guns problemas graves que têm
afetado toda a população de Pira-
cicaba: a falta de planejamento ur-
bano, fiscalização e execução de leis.

Os danos que uma árvore de
grande porte está causando na cal-
çada e na residência. Os morado-
res cobram da Prefeitura uma so-
lução para o problema, porque te-
mem também a queda da árvore.
No local, Carolina constatou que a
árvore já corrompeu a calçada.
“Ela tem um tronco e uma raiz gi-
gantesca. Como é árvore antiga, é
perigoso cair na casa”, disse.

A candidata lembra que
existe em Piracicaba um Plano
Municipal de Arborização que dá
solução para problemas como o
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Carolina Angelelli cobra planejamento urbano

Além dos danos na calçada, a família danos na tubulação

Érica Campos Costa

enfrentado pela família. “Eu co-
bro a execução desse plano, por-
que ele contempla a retirada de
árvores antigas que possam pro-
vocar acidentes pela substitui-
ção de árvores menores que não
danificam as calçadas e sejam
árvores frutíferas”, explica.

Carolina ressalta a importân-
cia da retirada da árvore, mas
desde que haja o plantio de outra
espécie apropriada para arboriza-
ção urbana. “Piracicaba, oficial-
mente, pelos indicadores que eu
tenho, dos estudos de técnicos que
acompanho, há registro que Pi-
racicaba tem menos árvores, pro-
porcionalmente, que a capital pau-
lista. Só que há um padrão de
comportamento da zeladoria mu-
nicipal, que são cortados os galhos
e o tronco da árvore e deixam a
raiz. Isso não adianta”, afirma.

Além dos danos na calçada,
a família teme que a tubulação

Nesta quarta-feira, 7, os pos-
tos do Poupatempo em todo esta-
do de São Paulo estarão fechados
devido ao feriado nacional que ce-
lebra o dia da Independência do
Brasil. Os canais digitais do progra-
ma seguirão à disposição dos cida-
dãos mesmo durante o feriado.

Na quinta-feira (8), as uni-
dades voltam a funcionar normal-
mente, no horário habitual, medi-
ante agendamento, exceto nas ci-
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Postos do Poupatempo estarão fechados nesta quarta-feira (7)
dades de Amparo, Cotia, Descal-
vado, Itaquaquecetuba, Itapira,
Itatiba, Pindamonhangaba, Salto
e Santos, que ficarão fechadas de-
vido a feriados municipais. Nes-
sas localidades, os postos reto-
mam as atividades presenciais na
sexta-feira, dia 9 de setembro.

Os atendimentos no Poupa-
tempo são realizados apenas para
serviços que dependem da presen-
ça do cidadão para serem concluí-

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 39ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(5), dois requerimentos em regi-
me de urgência, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
“FalaPira”, que tratam de pro-
postas de alterações no trânsito
do Parque da Rua do Porto.

No documento 649/2022, o
parlamentar solicita do Poder
Executivo a realização de um es-
tudo de revitalização para con-
verter a avenida Alidor Pecorari
em via de mão dupla, no sentido
da avenida Doutor Paulo de Mo-
raes para, no Parque da Rua do
Porto. Já o requerimento 650/
2022 propõe a implantação de va-
gas para estacionamento de 45

RRRRRUAUAUAUAUA     DODODODODO P P P P PORTOORTOORTOORTOORTO

Requerimentos propõem
alterações no trânsito

graus, em frente ao último bolsão
de estacionamento da mesma via.

O parlamentar lembrou que
muitos turistas que visitam a
Rua do Porto vêm de outras ci-
dades, mas enfrentam trânsito
de até 40 minutos para conse-
guir estacionar e chegar ao res-
taurante escolhido. “Falar da
Rua do Porto é falar do coração
desta cidade, de economia, de
geração de emprego e renda. A
gente sabe o que esses comerci-
antes passaram nesta pandemia.
Já era para este projeto estar pron-
to há muito tempo”, argumentou.

Ele exibiu um vídeo do lo-
cal e ainda apontou outras ne-
cessidades de revitalização,
como a iluminação do espaço.

hidráulica possa ser danificada
pela raiz da árvore. Carolina An-
gelelli notou ainda outro proble-
ma. Em Piracicaba há uma lei que
regulamenta o padrão das calça-
das. “É uma lei moderna que es-
tabelece faixa livre na calçada,

que estabelece um padrão, mas os
donos não conseguem cumprir a
lei porque não têm o apoio da Pre-
feitura pra ir lá cortar essa árvo-
re, arrancar pela raiz para que eles
possam, com orçamento próprio,
fazer a adequação da calçada.”

dos, como os de RG (primeira via e
renovação com alteração de da-
dos), transferência interestadu-
al e mudança nas característi-
cas de veículos, por exemplo.

Importante: o agendamento,
gratuito, pessoal e intransferível é
obrigatório e deve ser feito pelo por-
tal – www.poupatempo.sp.gov.br -,
aplicativo Poupatempo Digital e nos
totens de autoatendimento.

Pelos canais digitais estão dis-

poníveis, com conforto, segurança
e autonomia mais de 220 opções
de serviços online, como a renova-
ção da CNH, carteira de trabalho,
seguro-desemprego, licenciamento
de veículos, carteira de vacinação
da Covid-19, entre outros. Além do
portal, app e totens, o Poupatempo
também conta com um assistente
virtual, o P, disponível no canto
inferior direito do sito e no Whats
App, pelo número (11) 95220-2974.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Morro Grande destaca os benefícios do café
O café, além de gostoso e estimulante, previne doenças, melhora no rendimento físico e ameniza efeitos da depressão

Divulgação

Café funcional com pimenta ajuda a dar um up na rotina diária

O café, além de gostoso e es-
timulante, proporciona uma sé-
rie de benefícios para a saúde
como prevenção à doenças, me-
lhora no rendimento físico e ame-
niza efeitos da depressão além de
ser um aliado ao bem-estar. Cada
dia mais pessoas procuram infor-
mações sobre a relação entre café
e saúde. De acordo com pesquisa
do ISIC (Institute for Scientific
Information on Coffee), de feve-
reiro de 2021 ao mesmo mês de
2022, consultas em sites de bus-
ca por “benefícios de beber café
para a saúde” aumentaram em
650%; enquanto “benefícios do
café preto” subiu 1.450% no mes-
mo período. Para quem ama um
cafezinho, o Café Morro Grande
destaca 10 benefícios da bebida.

1) MELHORA O DESEM-
PENHO NOS EXERCÍCIOS -
Devido à ação estimulante da ca-
feína, o café proporciona mais pi-
que para praticar exercícios. A be-
bida estimula a ação dos múscu-
los durante atividades prolonga-
das, que passam a utilizar a gor-
dura como fonte de energia em
vez de açúcares encontrados nos
carboidratos. Também ajuda a
reduzir a sensação de fadiga, me-
lhorando o rendimento físico. O
aumento da força muscular pos-
sibilita maior grau de carga e re-
petições de execução do exercício
após a ingestão de cafeína.

2) PROTEGE O SISTEMA
RESPIRATÓRIO - De acordo

com estudos epidemiológicos, a
probabilidade dos consumidores
s de café desenvolverem os sinto-
mas usuais de asma é, em média,
30% menor do que os não consu-
midores, sendo o efeito benéfico
significativamente dependente da
dose ingerida. Além do seu efeito
broncodilatador, a cafeína tam-
bém reduz a fadiga dos múscu-
los respiratórios. Comparativa-
mente com um placebo, a cafeína
provoca melhoria da função pul-
monar até duas horas após con-
sumo. Os estudos realizados su-
gerem indiretamente que o con-
sumo moderado de café, a longo
prazo, pode não só reduzir os sin-
tomas, mas também os riscos de
manifestações clínicas de asma.

3) AUMENTO DA CON-
CENTRAÇÃO - Devido ao efei-
to estimulante da cafeína, o café
proporciona melhora na concen-
tração e consequentemente na
capacidade de aprendizado.

4) AJUDA NA DIGESTÃO
- De acordo com revisão científica
publicada na Nutrients, os efeitos
do café ajudam na digestão e no
intestino por oferecerem efeito es-
timulante em alguns processos
digestivos e um possível efeito pro-
tetor contra queixas como cálcu-
los biliares e doenças hepáticas.
Outros indícios de benefícios são
em relação a constipação e asso-
ciação com melhora em níveis de
grupos de bactérias intestinais.

5) EFEITO ESTIMULAN-

TE - O principal componente do
café é a cafeína. Esta substância
quando consumida em doses bai-
xas a moderadas tem ação estimu-
lante. A bebida bloqueia no cérebro
a recepção da adenosina, respon-
sável pelo sono. Seu principal efeito
é o aumento do estado de alerta.

6) EFEITO EMAGRECE-
DOR - Diversos estudos aponto-
am que o consumo de café con-
tribui para a perda de peso. Isto
ocorre porque a cafeína presente
na bebida faz com que ela tenha
uma ação termogênica, aumen-
tando o gasto calórico e contribu-
indo para a queima de gordura.

7) PREVENÇÃO DO PA-
RKINSON - Estudos apontam
que o café tem sido eficaz na
prevenção do Parkinson. Em
um deles, homens que consumi-
am pelo menos três a quatro xí-
caras de café por dia apresenta-
vam um risco cinco vezes me-
nor de desenvolver Parkinson
do que os não-consumidores.
Num outro estudo prospectivo,
homens que bebiam diariamente
uma xícara de café possuíam um
risco 50% menor de desenvolver
a doença, não tendo sido encon-
trada qualquer associação em re-
lação ao consumo de descafeina-
do. Acredita-se que a cafeína aju-
da a prevenir o Parkinson.

8) DIMINUI O RISCO DE
DEPRESSÃO - O café contém
ácido clorogênico, ácido ferúlico e
ácido cafeico. Estes ácidos podem

reduzir a inflamação das células
nervosas no cérebro das pessoas
com depressão. Junto com as pro-
priedades antioxidantes naturais
da cafeína, o café pode agir como
um anti-inflamatório nas partes
afetadas do cérebro. Isso pode ali-
viar parte do incômodo e da an-
gústia causados pela depressão. A
cafeína também aumenta a dopa-
mina, o neurotransmissor mais
estreitamente associado à motiva-
ção, ao foco e à produtividade.

9) AJUDA A PREVENIR
CÂNCER - O café, em quantida-
des moderadas, também pode aju-
dar na prevenção do câncer. Isto
porque ele possui ação antioxidan-
te e combate os radicais livres que
favorecem o aparecimento de tu-
mores. A bebida tem uma impor-
tante capacidade antioxidante,
que reduz o estresse oxidativo, le-
vando a uma mutação menor nas
células.  Deste modo, ajuda tanto
a prevenir a recorrência ou retar-
dar a progressão da doença.

10) AJUDA NO REJUVE-
NESCIMENTO - Várias marcas
de produtos de beleza utilizam o
café em seus produtos mais famo-
sos. Isso se deve ao fator de rejuve-
nescimento do café. Algumas subs-
tâncias antioxidantes são as res-
ponsáveis por esses resultados. A
ingestão de 3 a 5 xícaras de café
por dia também pode fornecer
proteção contra o declínio cogni-
tivo relacionado à idade e outras
doenças neurodegenerativas.

Café Funcional com Pimenta Caiena
INGREDIENTES
- 200 gramas de café solúvel
- 60 g de canela em pó
- 1/2 colher de café de pimenta caiena em pó
- 20 g de gengibre em pó
- 1 colher de chá de óleo de coco
- adoçante em pó a gosto

MODO DE PREPARO
Basta adicionar todos os ingredientes em pó, misturar e deixar
dentro de um pote com fechamento hermético. Sua base de café
funcional está pronta. Depois é só adicionar água quente e o
óleo de coco no momento da ingestão.

DICA
Use a criatividade - Algumas especiarias são ricas em substânci-
as que também são benéficas para a saúde e ajudam a dar um
sabor especial à bebida. Algumas delas são: canela, cardamomo,
gengibre, cravo, noz moscada e pimenta da jamaica. Há ainda in-
gredientes como: raspas de laranja, cacau e baunilha. Basta uma
pitada e muita criatividade para tornar o sabor do seu café único.

Jovem empreendedor, dinâ-
mico e empenhado, o candidato a
deputado estadual Lucas Rome-
ro, 37 anos, do Partido Novo, é
dessas pessoas que se mobiliza
para enfrentar as adversidades e
acredita que, com disciplina e de-
terminação, é possível promover
boas mudanças. Sua motivação
vem do bom exemplo que preten-
de ser para os filhos Antoni e Ste-
lla, ambos com dois aninhos.

Lucas Romero nasceu em São
Paulo e vive em Piracicaba há 12
anos. Por conta da profissão de
engenheiro industrial e mestre-
cervejeiro, ele teve a oportunidade
de viver e conhecer diversas ou-
tras cidades e até mesmo países.
Em busca da formação, que o
transformou em uma das princi-
pais referências nacionais em cer-
vejaria, passou um tempo na Ale-
manha para a especialização pela
Universidade Técnica de Berlin
como mestre-cervejeiro. Atuou em
empresas de grande porte do se-
tor, é consultor no segmento e tam-
bém para o empreendedorismo.

Na política, sua motivação nes-
sa primeira empreitada como can-
didato a deputado estadual é a in-
dignação com o atual cenário brasi-
leiro e o baixo investimento num
setor que acredita ser a grande
transformação social: a educação.
“As pessoas de bem devem fazer
parte da política como instrumen-
tos de mudança para um Brasil
melhor, para que tragam suas pro-
postas empáticas e trabalhem pelo
bem coletivo. Eu me encaixo nessa
posição”, afirma Lucas Romero.
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Educação é o caminho na proposta do candidato a deputado estadual

O projeto “Prevenção Na Que-
brada”, desenvolvido pelo Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e
Hepatites Virais), realizou mais
uma ação mensal na Casa de Pas-
sagem. Desta vez, as atividades fo-
ram elaboradas dentro de um “sa-
rau cultural” para os atendidos.
O espaço contribui para o atendi-
mento e o acolhimento provisório
de pessoas em situação de rua, res-
peitando o direito de permanên-
cia por tempo determinado. A
educadora social Mayara Benedi-

Jovem e empreendedor, ele teve a vida transformada pela pauta
que pretende defender na Assembleia Legislativa de São Paulo

Divulgação

Seu número é 30700 e seu
principal empenho de trabalho
na política será a educação, jus-
tamente por ter sido ela a res-
ponsável pelas mudanças positi-
vas em sua trajetória de vida e
carreira. Filho único de mãe-
solo, ele trabalha desde os 12
anos de idade, quando vendia
pastel e jornais nas ruas de Cam-
po Belo, em Minas Gerais. “Gos-
tava de jogar futebol e tanto o
trabalho como o esporte me ensi-
naram a ser disciplinado com os
estudos, por isso creio que a edu-
cação seja o melhor caminho.”

Aos 17 anos, de volta a São
Paulo para estudar e trabalhar,
entrou para a universidade pú-
blica para estudar engenharia in-
dustrial; na sequência, iniciou o
mestrado em engenharia mecâ-
nica, mas as oportunidades de
trabalho no setor cervejeiro o le-
varam a cidades como o Petrópo-
lis, no Rio de Janeiro, onde reini-
ciou o mestrado, desta vez em en-
genharia química, interrompido
para uma nova oportunidade pela
empresa onde era funcionário.
“Fui morar na Alemanha e me for-
mei mestre-cervejeiro. De volta ao
Brasil, vim viver em Piracicaba e
atuei em empresas do segmento,
também como juiz de cervejas em
campeonatos nacionais e interna-
cionais, como professor no Insti-
tuto Science of Beer e consultor.”
Hoje, ele é uma das principais re-
ferências nacionais em cervejaria.

Todas essas andanças ensina-
ram Lucas Romero a olhar com
atenção para as necessidades soci-

ais e às oportunidades, principal-
mente para os jovens. “A principal
chave para a mudança na trajetó-
ria de vida é a educação e vou tra-
balhar por isso na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.”

Dados nacionais apontam
que 40% dos jovens não têm ensi-
no médio e seis em cada 10 deles
param de estudar para poder tra-
balhar. “Mais no futuro, esses jo-
vens tornam-se profissionais in-
formais e deixam de se desenvol-
ver economicamente. Entendo que
para a educação acontecer plena-
mente seja necessária uma série

de outros requisitos, que passam
também pelo acolhimento à famí-
lia. Por isso, defendo a geração de
emprego e renda, com programas
de treinamento em forma de está-
gio dentro do sistema público, com
redução de impostos, menos pri-
vilégios e mais oportunidades.
Tudo em prol de uma educação
com qualidade social e emancipa-
dora, voltada a formar para pro-
fissões futuras. Acredito que, des-
sa forma, vamos construir um ci-
dadão emancipado, capaz de com-
preender sua responsabilidade no
mundo”, defende o candidato.
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Projeto realiza ação mensal
na “Casa de Passagem”

to destaca que o objetivo é somar
ao acolhimento personalizado e hu-
manizado já desenvolvido no local.

O presidente do Caphiv, Paulo
Soares, destaca que o objetivo de
buscar parcerias é possibilitar a am-
plificação das ações da entidade.
“Mantemos sempre as portas aber-
tas para o diálogo e o desenvolvi-
mento de atividades em locais como
a Casa de Passagem, com o objetivo
de chegar cada vez mais no nosso
público-alvo, atendendo um núme-
ro maior de pessoas”, destacou.
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A ação envolveu atividades lúdicas, como o dominó e a caça-palavras

A Câmara aprovou nesta se-
gunda-feira (6), na 39ª reunião
ordinária, o projeto de lei 2/
2022, que dispõe sobre denomi-
nação de via pública do loteamen-
to ComViva – Fase 2, no bairro
Vale do Sol. A via passa a se cha-
mar “Antonio de Almeida Leme”.

De acordo com o texto da
propositura, Antonio de Almei-
da Leme nasceu em Piracicaba
em 18 de novembro de 1940. Era
filho de Acácio de Almeida Leme
e Noemia de Godoy Leme, “tron-
cos da árvore genealógica de tra-
dicionais e históricas famílias”.

Na vida profissional, o pro-
jeto de lei ressalta que Antonio
era desenhista, com trabalhos re-
levados aos desenhos na Itelpa,

se tornando “um ídolo no espor-
te piracicabano, principalmente
em corridas, elevando o nome de
Piracicaba para outras cidades”.

Ele faleceu em 14 de feve-
reiro de 2021, aos 80 anos de
idade, deixando esposa e filhos,
além de um legado de amigos e
admiradores .  “Por  ser  um
exemplo de cidadão devoto e
honesto, justifica-se oportuno
homenageá-lo com a presente
propositura”, diz trecho do PL.

Pelo art. 1º, fica denomi-
nado de “Antonio de Almeida
Leme”, Cidadão Prestante, a
Rua 12 (doze), no Loteamento
ComViva – Fase 2, no bairro
Vale do Sol. A lei entra em vi-
gor na data de sua publicação.

O vereador Felipe Gema per-
correu os bairros Castelinho
e Monte Líbano junto do en-
genheiro da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Trânsi-
to), Guilherme Milanez, para
averiguar demandas nas vias
públicas. No bairro Monte Lí-
bano, foi constatada a neces-
sidade de um redutor de velo-
cidade (lombada) nas ruas
José Assad Helal e Dona Ste-

lla, onde os motoristas não
respeitam o limite de veloci-
dade, causando preocupação
e risco de acidentes aos mo-
radores. Durante a visita ao
bairro Castelinho, o vereador
solicitou ao representante
da Semuttran que fosse re-
alizado um estudo para me-
lhoria da malha viária, nas
ruas Dr. Otávio Martins de To-
ledo e Morgado de Matheus.

VISTORIA

Assessoria ParlamentarVVVVVALEALEALEALEALE     DODODODODO S S S S SOLOLOLOLOL

Via pública passa a se chamar
“Antonio de Almeida Leme”
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Prêmio Júri Popular recebe
votos até dia 30 de setembro
São dez esculturas concorrentes, produzidas por nove artistas brasileiros

Divulgação

A votação do prêmio Júri Po-
pular Alceu Marozi Righetto, da
49ª edição do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, segue até
o fim deste mês, dia 30. São dez
esculturas concorrentes, produ-
zidas por nove artistas brasilei-
ros. Para votar é necessário aces-
sar o site do Salão de Humor
(salaointernacionaldehumor.com.br)
e clicar na aba “júri popular”. A
votação é gratuita. As esculturas
estão expostas no Armazém 14 do
Engenho Central, junto da mostra
principal do Salão, que pode ser vis-
ta gratuitamente até 30/10, de
quinta e sexta-feira, das 9h às 17h,
e aos sábados, domingos e feria-
dos, das 10h às 18h. O Salão é rea-
lizado pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

Neste ano, foram inscritas no
Salão 12 esculturas, das quais o
Júri de Seleção escolheu as dez
finalistas para a votação do prê-
mio Júri Popular. As esculturas
foram confeccionadas com dife-
rentes materiais e retratam artis-
tas como a atriz e cantora norte-
americana Marilyn Monroe; a
pintora brasileira Tarsila do
Amaral, uma das principais fo-
mentadoras da Semana de Arte
de 22; o cantor e compositor bri-
tânico Freddie Mercury, entre
outros. Há, ainda, uma escultura
alusiva a um globo terrestre, po-
rém, achatado/plano. Os artistas
concorrentes são Valber Benevides,
Synnöve Hilkner, Rosana Amorim,
Marcio Duarte Lobo, Luiz Carlos
Fernandes, Junior Lopes, Francis-
co Crócomo, Fernanda Nepomuce-
mo e Deraldo Pinto Carvalho.

“Agora, contamos com a

participação do público para es-
colher a escultura preferida. São
trabalhos incríveis, de qualidade,
e que mostram o quanto os artis-
tas são múltiplos e excelentes no
que fazem”, falou o diretor do
Salão, Junior Kadeshi. O valor do
prêmio Júri Popular Alceu Ma-
rozi Righetto é de R$ 5.000.

SALÃOZINHO - O Salãozi-
nho de Humor de Piracicaba está
na 20ª edição e teve 1.969 traba-
lhos inscritos, produzidos por alu-
nos de 7 a 14 anos de idade. Destes,
foram selecionadas para a exposi-
ção 100 obras de estudantes de 49
escolas públicas e privadas de Pira-
cicaba, Americana, Búzios, Mogi
Guaçu, Mogi Mirim, Nova Odessa e
Rio Claro. As obras também podem
ser vistas até 30 de outubro no ar-
mazém 14 do Engenho Central.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho, a
programação do 49º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba
inclui nove exposições paralelas.
Dentro do Armazém 14, no Enge-
nho Central, estão disponíveis para
visitação até 30 de outubro as mos-
tras Humor Além do Risco, de Sÿn-
nove Hilkner; Paffaro: A Arte como
Vida, de Gustavo Paffaro; Lapice-
ando el Mundo, de Anne Derenne,
e Escultores em Bloco, de Luiz Car-
los Fernandes. No mesmo período,
a Casa do Povoador abriga a expo-
sição Quarenta e Nove Cartazes
para Piracicaba, de diversos artis-
tas. E tem, ainda, A Mostra Grátis,
também com diferentes autores, na
rodoviária de Piracicaba; Porto-
Cartoon - Línguas e Mundo, na
Biblioteca Municipal Ricardo Fer-
raz Arruda Pinto; Marangoni é
XV, de Luis Henrique Marango-
ni, no Casarão do Turismo, e Zi-
raldo 90, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

Escultura de Tarsila do Amaral é uma das selecionadas
para a votação do Prêmio Júri Popular de 2022

SERVIÇO
49º Salão Internacional de Humor de Piracicaba. Votação do Júri
Popular Alceu Marozi Righetto: salaointernacionaldehumor.com.br.
Visitação presencial: até 30/10, no armazém 14 do Engenho
Central. De quinta e sexta-feira, das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados, das 10h às 18h. Entrada gratuita.

CCCCCADASTROADASTROADASTROADASTROADASTRO Ú Ú Ú Ú ÚNICONICONICONICONICO

Atualização pode ser
feita nesta quarta, 7

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), segue com os mutirões
para atualização do Cadastro Úni-
co (CadÚnico) hoje, feriado de 7 de
Setembro, e no dia 08/09, quinta-
feira. Além das famílias com horá-
rio agendado, no dia 07, a Central
do Cadastro Único, localizada na
rua XV de novembro, 1.219, Cen-
tro, atenderá das 8h às 17h. No
mesmo dia, das 9h às 13h, o aten-
dimento será realizado na Unida-
de de Saúde da Família, no bairro
Eldorado, na avenida Gustavo
Franco Bueno, s/n.º (próximo ao
varejão). No dia 08/09, a equipe
do CadÚnico estará na Escola
Estadual Felipe Cardoso, em
Anhumas (estrada Dr. Plínio
Alves de Moraes, 20), para atu-
alização cadastral. O objetivo é
beneficiar as famílias que ainda não
conseguiram atualizar os dados.

“Essa atualização é solicitada
pelo governo federal a cada dois
anos, porém, com a pandemia, essa
ação foi suspensa e, neste ano, re-
tomada para que os dados relacio-
nados ao endereço, composição fa-
miliar ou situação de trabalho e
renda sejam atualizados. Já temos
500 cadastros bloqueados, de pes-
soas que foram agendadas para o
atendimento, mas não compare-
ceram”, explica a secretária da
Smads, Euclidia Fioravante.

No Eldorado, a ação atenderá
famílias dos bairros Eldorado I e
II, Cecap I e II, São Francisco, Ter-
ra Rica I, II e III, Sol Nascente, Al-
vorada, entre outros da região. Já
na Central, famílias de várias par-
tes da cidade poderão comparecer.

A atualização do Cadastro
Único é necessária para o recebi-
mento de benefícios sociais do go-
verno federal, como o Auxílio
Brasil, Tarifa Social de Energia
Elétrica e Benefício de Prestação
Continuada (BPC) para pessoas
com deficiência e idosos. O cadas-
tro é um instrumento de inclu-
são de famílias de baixa renda.

Para mais informações, as
pessoas podem entrar em conta-
to com a Central do Cadastro
Único, pelos telefones (19) 3435-
4161 / 3422-9052 / 3432-6167.

DOCUMENTOS - Para
atualização do Cadastro Único
são necessários documento ofi-
cial com foto, CPF e certidão de
nascimento de todos os membros
familiares, certidão de casamen-
to, título de eleitor, cartão do
Posto de Saúde, carteira profis-
sional de todos os membros,
comprovante de renda e residên-
cia, nome da escola e série ou
declaração de matrícula escolar;
comprovantes das despesas fa-
miliares – aluguel, conta atual
de água, luz, transporte, medi-
camentos, gás e outras despesas.

A estrada municipal PIR 248,
que dá acesso ao bairro rural Serro-
te, será denominada de “Estrada
Municipal Sebastião Constantino”.
A denominação partiu do vereador
Zezinho Pereira (União Brasil), por
meio do projeto de lei 64/2022, e foi
aprovada na noite desta segunda-
feira (5), durante a 39ª reunião or-
dinária. O parlamentar detalha na
justificativa do projeto, que Sebas-
tião Constantino foi morador do
local por 80 anos, “herdando de
seu pai boa parte das terras que
cercam a estrada. Um exemplo de
vida”, completou Zezinho Pereira.

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Câmara de Vereadores aprova
remanejamentos na LDO 2022

Os vereadores aprovaram
por unanimidade, na 39ª reu-
nião ordinária, nesta segunda-
feira (5), o projeto de lei 160/2022,
de autoria do Poder Executivo,
que trata do remanejamento da
renúncia de receita prevista na
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) de 2022. As alterações pro-
postas pelo Executivo estão pre-
vistas no Anexo III – Metas Fis-
cais da Lei Municipal 9.612/2021.
De acordo com a administração
municipal, trata-se apenas do re-
manejamento de rubricas, ou seja,
itens presentes no orçamento,
não implicando aumento de re-
núncia de receitas públicas.

A matéria reduz a renúncia em
R$ 2,5 milhões em dois setores hoje
beneficiados (R$ 1 milhão de dívi-
das de IPTU e R$ 500 mil de dívi-
das de ISSQN a serem recolhidos
pelo programa Refis e R$ 1 milhão
de IPTU do Parque Tecnológico)
para ampliar, no mesmo valor, as
renúncias em ITBI e ISSQN (que
aumentariam em R$ 1,1 milhão e
R$ 1,4 milhão, respectivamente),
decorrentes da concessão de isen-
ções para empresas em expansão.

Segundo o Executivo, a alte-
ração é necessária porque os inves-
timentos sobre os Parques Indus-
triais foram subestimados quando
da elaboração das peças orçamen-

tárias e, com o anúncio recente de
investimentos de empresas como a
Raízen e a Klabin, os valores por
elas investidos não foram projeta-
dos, o que acarretou em valores
menores de renúncia de receitas
para o item expansão industrial,
tanto no ISSQN como no ITBI, o
que resultou na necessidade de re-
manejamento de outras rubricas
para aumento dos valores de re-
núncias estimadas na LDO.

“Todos esses investimentos na
cidade geram trabalho e renda e
implicam movimentação da econo-
mia local e desenvolvimento eco-
nômico promissor, o que por si só
já justifica o remanejamento das
rubricas para renúncia de receitas
na expansão industrial”, justificou
a administração, no projeto.

O vereador André Bandeira,
que preside a Comissão de Finan-
ças e Orçamento da Câmara, vo-
tou favoravelmente à matéria, mas
lamentou que a justificativa envia-
da pelo Poder Executivo tenha sido
muito vaga. “Sugiro, nos próximos
projetos, que mande uma justifica-
tiva mais plausível. Ficou uma coi-
sa muito solta, muito genérica, pra-
ticamente a mesma que veio no pro-
jeto da LDO anterior. É importan-
te o Executivo detalhar melhor as
informações quando manda pro-
jetos para esta Casa”, avaliou.

SSSSSERROTEERROTEERROTEERROTEERROTE

Estrada levará
nome de
Sebastião
Constantino
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Reunião pública vai debater
criação de centro de eventos

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Museu do Ipiranga reabre
restaurado e ampliado
Com o apoio de empresas como a Caterpillar, o público vai encontrar um museu acessível;
reabertura integra as comemorações do Bicentenário da Independência do Brasil

A Caterpillar tem a honra de
ser uma das apoiadoras da com-
pleta reforma pela qual passou o
Museu do Ipiranga. Após nove
anos fechado para visitação, o
museu da USP reabre para o públi-
co no próximo dia 8 de setembro, a
partir das 11 horas, como um dos
mais completos e modernos mu-
seus da América Latina. Nos últi-
mos três anos, o museu passou por
uma reforma que angariou o mai-
or valor já captado entre a iniciati-
va privada pela Lei Federal de In-
centivo à Cultura. O custo da re-
forma é estimado em R$ 235 mi-
lhões – além dos recursos incenti-
vados, que são a maioria, há inves-
timentos privados sem incentivo
fiscal e também aportes públicos.
Reaberto, o Museu do Ipiranga
terá sua área construída dobrada
e a área expositiva triplicada, além
de acessibilidade a todos os pavi-
mentos do edifício e a recupera-
ção do Jardim Francês e suas fon-
tes. A expectativa é de que, após o
término das obras, a instituição
passe a receber entre 900 mil e 1
milhão de visitantes por ano.

A programação da reabertura
conta com três dias: em 6 de se-
tembro, o museu receberá exclusi-
vamente autoridades e patrocina-
dores. No dia 7 de setembro, have-
rá uma inauguração simbólica para
convidados: 200 estudantes de es-
colas públicas selecionados pelas
secretarias estadual e municipal de
educação e trabalhadores da obra
de recuperação com suas famílias.

A partir do dia 8, o museu será
aberto para o público em geral,
mediante a gendamento, disponi-
bilizado desde 5 de setembro pelo
site www.museudoipiranga.org.br
ou pela plataforma Sympla. Até 6
de novembro, os ingressos serão
gratuitos. Depois disso, os valores
serão equivalentes àqueles prati-
cados por museus públicos, com
um dia de entrada f ranca na se-
mana. O Museu do Ipiranga fun-
cionará de terça a domingo, e no
mês de setembro, seguirá em es-
quema de soft opening. De 8 a 11
de setembro: das 11h às 16h. A
partir do dia 13 de setembro: das

Reaberto, o Museu do Ipiranga terá sua área construída dobrada e a área expositiva triplicada, além de
acessibilidade a todos os pavimentos do edif ício e a recuperação do Jardim Francês e suas fontes

Natalia Cesar

11h às 17h. Haverá bicicletário e
estacionamento para público PCD.

“De 2013 a 2022, o Museu
do Ipiranga enf rentou diversas
tarefas dif íceis , mas sempre com
uma equipe multidisciplinar de
especialistas”, conta a diretora da
instituição, professora Rosaria
Ono. Até 2017, foram realizadas
a avaliação e prognóstico do edif
ício, a retirada de todo o acervo e
realocação das obras em reservas
técnicas, e a aber tura de edital
público para escolha do projeto
arquitetônico. Em seguida, foi fei-
ta a captação recursos e as obras
foram iniciadas em outubro de
2019. “Desde então, foram me-
nos de três anos, passando por
uma pandemia, em que foram
realizadas as obras de restauro,
ampliação e modernização, inclu-
indo tecnologias de ponta para
combate anti-incêndio e medidas
de sustentabilidade”, comenta. A
acessibilidade foi assegurada em
todos os espaços, com a instala-
ção de rampas, elevadores e pla-
taformas elevatórias, além de
piso podotátil e mapas visutáteis.

O Jardim Francês e suas fontes
também foram contemplados.

Juntamente às obras de res-
tauro e ampliação, foram realiza-
dos restauros e inspeções em mais
de 3 mil objetos do acervo que esta-
rão expostos na reabertura. Den-
tre eles, encontram-se 122 pintu-
ras e duas maquetes de grande
porte. Algumas obras, por suas di-
mensões, não saíram do prédio his-
tórico e foram restauradas in loco
– é o caso do quadro Independên-
cia ou Morte, de Pedro Américo,
da maquete São Paulo em 1841, do
holandês Henrique Bakkenist, e das
estátuas de mármore e bronze.

No Novo Museu do Ipiranga, o
público vai se deparar com 12 expo-
sições – 11 de longa duração e uma
mostra temporária. As de longa
duração são divididas em dois ei-
xos temáticos: “Para entender a so-
ciedade” e “Para entender o Museu”.
A exposição de cur ta duração, Me-
mórias da Independência, estará
aberta por quatro meses a partir de
novembro. No total, serão expostos
3.058 itens pertencentes ao acervo
do Museu, 509 itens de outras cole-

ções e 76 reproduções e fac-símiles.
A maior parte dos objetos data dos
séculos 19 e 20, mas há itens mais
antigos, que remontam ao Brasil
colonial. As mostras contemplam
pinturas, esculturas, objetos, mó-
veis, moedas, documentos textuais,
fotografias, objetos em tecido e ma-
deira que trazem discussões sobre
a sociedade brasileira, desde a es-
fera íntima da casa até a vida soci-
al, e sobre o próprio museu, suas
atribuições e funcionamento.

O novo espaço expositivo
abrange todas as áreas do Edifí-
cio-Monumento, incluindo espaços
antes sem acesso ao público, e ou-
tros que não existiam. Desta for-
ma, a área de exposições triplicou,
passando de 12 para 49 salas expo-
sitivas, o que significa um número
recorde de acervos do Museu ex-
postos. O circuito conta com 70
peças multimídia, salas imersivas,
espaços interativos e acessibilida-
de, com cerca de 390 recursos

multissensoriais disponíveis
para todos os públicos, como telas
táteis, maquetes e réplicas amplia-
das de diversos itens do acervo.

Os debates entre os vereado-
res, durante a 39ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (5), fica-
ram concentrados em proposituras
que tratam da necessidade de cria-
ção de um centro de eventos para a
cidade e também de pedidos de re-
vitalização de vias importantes
para o comércio e para o turismo
de Piracicaba. Dois requerimentos
aprovados em regime de urgência
pelo plenário, ambos de autoria do
vereador Reinaldo Pousa, sugerem
a realizações de reuniões públicas
para a discussão dos temas.

O documento 643/2022 con-
vida o secretário de Esportes e da
Ação Cultural, Hermes Ferreira
Balbino, o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo, José Luis Guidotti Ju-
nior, representante da Abrape
(Associação Brasileira dos Pro-
motores de Eventos) e demais in-
teressados para reunião pública
no dia 28 de setembro, às 19h30,
no Plenário da Câmara. O autor
da proposta defendeu que a cida-
de carece de um espaço para a
realização de eventos na cidade e
salientou as dificuldades enfren-
tadas atualmente pelos promoto-
res de eventos para que as ativi-
dades respeitem a Lei do Silêncio.

Outra reunião pública, pro-
posta através do requerimento
646/2022, também de autoria de
Pousa, vai abordar a necessidade
de revitalização da rua Governa-
dor Pedro de Toledo, na região
central. Para o debate, serão con-
vidados o secretário de Governo,
Carlos Alberto Lordello Beltrame,
o secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo,
José Luis Guidotti Junior, o presi-
dente da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
Marcelo Cançado, o vice-presiden-
te da CDL (Câmara de Dirigentes
Lojistas), Antonio Pedro Carvalho,
o presidente do Sincomércio (Sin-
dicato do Comércio Varejista de
Piracicaba), Itacir Nozella e demais

interessados. A atividade será rea-
lizada no dia 27 de setembro, às 14
horas, no Plenário da Câmara. O
vereador Pousa destacou a neces-
sidade da criação de um projeto
que evite que a localidade se trans-
forme em um “centro velho”.

RUA DO PORTO – Tam-
bém foram aprovados pelos vere-
adores dois requerimentos em re-
gime de urgência, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
“FalaPira”, que solicitam informa-
ções do Poder Executivo sobre pro-
jetos de revitalização para a Rua
do Porto. O documento 649/2022
questiona a possibilidade de con-
versão da direção do trânsito da
via para mão dupla. Já o requeri-
mento 650/2022 solicita informa-
ções sobre projeto para a implan-
tação de estacionamento de 45
graus em um dos bolsões da via.
O objetivo, segundo o autor das
proposituras, é coletar informações
para a elaboração de um progra-
ma de revitalização da via para a
atração de mais turistas e desen-
volvimento econômico do local.

Também foi aprovado por
unanimidade o projeto de lei 160/
2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que trata do remaneja-
mento da renúncia de receita
prevista na LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) de 2022.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – Ao todo, os vereadores apro-
varam 24 proposituras, nesta 39ª
reunião ordinária, dentre elas mais
três requerimentos que versam so-
bre a realização de solenidade, con-
gratulações e outro que solicita in-
formações do Poder Executivo so-
bre a questão judicial que envolve
as atribuições da Guarda Civil Mu-
nicipal. Também foram aprovados
pelo plenário três projetos de lei em
segunda discussão e outros 11 em
primeira discussão, todos tratan-
do de denominações de espaços
públicos, além de outros dois pro-
jetos de lei que instituem datas no
calendário municipal de eventos.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, segue
com cronograma de melhorias em
unidades de saúde da cidade. As
intervenções, atualmente, aconte-
cem na Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) Vila Sônia, Centro
de Referência da Atenção Básica
(Crab) Vila Rezende e Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) Jardim Pla-
nalto. As melhorias, realizadas pelo
Departamento de Manutenção e
Obras, ocorrem após visitas do pre-
feito Luciano Almeida e do secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano, e
foram apontadas pelos usuários e
servidores das unidades de saúde.

Na UPA Vila Sônia foram tro-
cados rufos e calhas deteriorados
pelo tempo. Conforme explica
Maurício Brancalion, responsável
pela Manutenção e Obras, também
é feita a pintura externa da UPA
Vila Sônia. “Na parte interna, em
áreas como consultórios e recep-
ção, a pintura já começou a ser
feita em etapas e no período no-
turno, quando o movimento é me-
nor. A intenção é impactar o me-
nos possível o atendimento à po-
pulação durante estas obras”, dis-
se ele ao reforçar que na progra-
mação também está a manutenção

VVVVVILAILAILAILAILA S S S S SÔNIAÔNIAÔNIAÔNIAÔNIA

Prefeitura realiza manutenção na
UPA e mais 3 unidades de saúde

e substituição das placas de poli-
carbonato dos toldos da unidade.

Outra unidade que também
recebe manutenção é o Centro de
Referência da Atenção Básica
(Crab) Vila Rezende. As equipes de
manutenção iniciaram o trabalho
em julho e já realizaram a troca de
100 luminárias e concluíram a pin-
tura externa e interna. Neste mo-
mento, foi dado início à pintura das
esquadrias – portas e janelas – de
metal. “Após isso, será feita a troca
de uma porta de madeira e a pintu-
ra de todas as portas da unidade.
Além disso, vamos realizar a ma-
nutenção hidráulica dos banheiros
da unidade”, completa Brancalion.

Na Unidade Básica de Saúde
(UBS) Jardim Planalto o balcão de
atendimento foi reformado e
adaptado conforme pedido da
equipe da unidade, além de ou-
tros pequenos serviços gerais de
alvenaria já concluídos. A partir
desta semana acontece a parte de
pintura interna da recepção e ins-
talação de protetor de acrílico. Ao
lado, na Farmácia Municipal, tam-
bém já foi realizada a pintura in-
terna para remoção de manchas
de bolor e infiltrações. “É impor-
tante reforçar que as obras nestas
unidades aconteceram fora do
horário de rotina da unidade para
não prejudicar o atendimento à
população”, reforçou Brancalion.

De acordo com o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, neste ano
já foram realizadas obras em vári-
as unidades, sendo a mais impor-
tante a UPA Piracicamirim que
passou por reforma, recebeu pin-
tura interna e externa, inclusive
com troca total do sistema de
águas pluviais e da cobertura (te-
lhado), além de outras melhorias
de alvenaria. A Farmácia da Vila
Rezende também passou por peque-
nos reparos e teve pintura interna e
externa já concluída. “A pedido do
prefeito Luciano Almeida, desde o
início da nossa gestão, estamos visi-
tando as unidades, conversando
com os usuários e servidores para
saber das necessidades e melhori-
as de cada região. Assim, demos
início a esses programas de ma-
nutenção das unidades”, afirmou.

CLUBE CORONEL BARBOSA

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

De ordem da Ilma. Sra. Presidenta do Conselho Deliberativo e
do Presidente da diretoria executiva, o qual faz uso de suas
atribuições legais e estatutárias, ficam convocados os
Senhores(as) Associados(as) do Clube Coronel Barbosa, em
pleno gozo de seus direitos estatutários, para comparecerem à
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 15 de se-
tembro de 2022 (quinta feira), na Sede Social.
Os trabalhos serão iniciados em primeira convocação, com 2/3
de Associados, às 18:30h, e em segunda convocação, às 19:00h
no mesmo dia e local, com no mínimo, 1/3 de Associados, con-
forme estabelece o Artigo 42º, Parágrafo Único, combinado com
o Artigo 97º do mesmo Estatuto Social, para tratarem e discuti-
rem a seguinte ordem do dia:
a) Leitura, discussão e votação da Ata da Assembleia Geral Or-
dinária anterior.
b) Posse do Presidente, do Vice-Presidente da Diretoria do Clube;
c) Posse da Diretoria Executiva.

Piracicaba, 07 de setembro de 2022.

LUCIENE VALERIA FOGAÇA DE AGUIAR
Pres. do Conselho Deliberativo

JOÃO JOSÉ APARECIDO ARAUJO
Presidente da Dir. Executiva
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Edital de Leilão – Romualdo
Pandolfo, leiloeiro oficial Ju-
cesp 1201, torna público que
realizará um leilão online no
site: www.totalleiloes.com.br,
de bens móveis, imóveis e
diversos, do dia 14 a 30 de
setembro de 2022, exceto
aos domingos e feriados.

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA N.º 001/2022 -
PROCESSO N.º 4266/2022

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE ES-
TUDO/PROJETO BÁSICO DE BARRA-

GEM EM EIXO DO RIO CORUMBATAÍ NO MUNICÍPIO DE PIRACICABA/SP.
Entrega dos envelopes até as 08h30min do dia 05/10/2022, no Setor de
Protocolo.
Abertura às 09 horas do dia 05/10/2022, na Sala de Licitações.

Aquisição de edital: www.semaepiracicaba.sp.gov.br (sem custo) ou
Setor de Protocolo (recolhimento de R$ 10,00 (dez reais)), de 2ª a 6ª
feira, das 08 às 16 horas - SEMAE - Rua XV de Novembro, 2.200 - Fone
(19) 3403-9614/9623.

Piracicaba/SP, 01 de setembro de 2022.

Maurício André Marques de Oliveira - Presidente do SEMAE
Esta publicação custou R$ 432,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado – Tomada de Preços nº. 007/2022 - Processo nº. 3200/2022 -
OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de reforma do Cen-
tro Poliesportivo “Raul César Urbano”, localizado na Avenida David Miori, Núcleo
Habitacional Monsenhor Cecílio Coury, no município de Rio das Pedras-SP, de acordo
com o projeto, memorial descritivo e cronograma físico-financeiro, constantes dos
Anexos do presente Edital (CONVÊNIO NGAP SESP Nº 233/2021) - IMPORTANTE: RECE-
BIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 28/09/2022, 09h00min INÍCIO DA SESSÃO: 28/09/2022,
09h30m - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone:
19-3493-9490 – O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 9h ás 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br  - REFERENCIA DE TEM-
PO: Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 06 de setembro de 2022 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Tomada de Preços nº. 008/2022 - Processo nº. 3203/2022 -
OBJETO: Contratação de empresa especializada em serviços de engenharia para o
fornecimento e montagem de reservatório de água cilíndrico vertical e metálico,
destinado ao Sistema de Abastecimento de Água de Rio das Pedras-SP, com capaci-
dade de 150m³, de acordo com as especificações constantes dos Anexos do presen-
te Edital (CONVÊNIO Nº 100359/2022) - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOS-
TAS ATÉ: 28/09/2022, 14h00min INÍCIO DA SESSÃO: 28/09/2022, 14h30m - FORMALIZA-
ÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O
Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 9h
ás 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br   - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 06 de setembro de 2022 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Pregão Presencial nº. 069/2022 - Processos nº. 375/2022, 3623/2022 e 3843/
2022/2021 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para fornecimento de materiais esporti-
vos para atender a Secretaria Municipal de Esportes e Lazer de Rio das Pedras-SP,
de acordo com as especificações do Anexo I – Termo de Referência do Edital -
IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 20/09/2022 ÀS 09h00min., ABER-
TURA DAS PROPOSTAS: 20/09/2022 ÀS 09h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá ser ob-
tido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE
TEMPO: Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 06 de setembro de 2022 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Republicação Pregão Presencial nº. 062/2022 - Processos nº. 2086/2022 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para fornecimento de Controlador Semafórico 8 Fases
para atender a Secretaria Gestão Adm – Rec Humanos e Trânsito Transporte Urbano e
Trânsito, de acordo com as especificações do Anexo I – Termo de Referência do Edital -
IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 20/09/2022 ÀS 14h00min., ABERTURA
DAS PROPOSTAS: 20/09/2022 ÀS 14h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá ser ob-
tido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE
TEMPO: Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 06 de setembro de 2022 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 438,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 60/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 60/2022, Processo: 1539/
2022, que tem por objeto a Aquisição de materiais para compor Kit Escolar.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 08/09/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 20/
09/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 20/09/2022.
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br
. São Pedro, 06 de setembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AMPLIFICADOR
Vende-se amplificador
Peavey 500W. Tratar te-
lefones (19) 9.8850-
0948 – (19) 2534-0775.
Falar com José Roberto.

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante

para serviço

de mudança

residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. SOLANGE MARY BELEM FER-
RO faleceu anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 63 anos, filha dos fi-
nados Sr. Orlando Ferro e da Sra. Maria
das Merces Belem Ferro; deixa a filha:
Juliana Ferro Ferreira, casada com o
Sr. Samir Gustavo Ferreira. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. O veló-
rio ocorreu ontem das 07h00 às 15h00
no Velório Memorial de São Pedro/SP,
seguindo o féretro às 17h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do Crema-
tório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba. Procedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODETE SOARES DE SOUZA
FRANCO faleceu ontem, na cidade de
Bauru/SP, contava 87 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Cristiano de Souza e
da Sra. Olinda Soares da Conceição, era
viúva do Sr. Francisco Franco; deixa os
filhos: Jorge Franco; Irene Franco; Fran-
cisco Antonio Franco; Maria Lucia Fran-
co; Reinaldo Aparecido Franco e Sergio
Franco. Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério Municipal
de São Pedro/SP, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade de São Pedro/SP. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SOLANGE FERREIRA GONÇAL-
VES faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 42 anos, filha do Sr. Domingos Alves
Gonçalves e da Sra. Ilda Ferreira Gon-
çalves, já falecida, era casada com o
Sr. Jose Luis Minighini. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje, saindo o

féretro às 10h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFª ANNA MARIA CECHELLI OLI-
VA STEFANOVITZ faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Oliva e da Sra.
Anna Maria da Cruz Cechelli Oliveira,
era viúva do Sr. Henrique Stefanovitz;
deixa os filhos: Sandra; Carlos; Fran-
cisco, já falecido; Marcelo; Mauricio e
Ana Helena. Deixa demais familiares e
amigos. O corpo foi transladado ontem
para o Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba às 15h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA BAY  fa leceu on-
tem, na cidade de São Pedro/SP, conta-
va 90 anos, filha dos finados Sr. Juan
Bay e da Sra. Rosella Mangiagalli, era
viúva do Sr. Armando Arregui; deixa
os filhos: Patricia Monica Arregui; Jean
Rene Arregui Bay e Jorge Daniel Arre-
gui  Bay.  Deixa demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 10h00 do
Velório Memorial São Pedro/SP, sala 01,
para o Cemitério Parque São Pedro na
cidade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CRISINTINA DE OLIVEIRA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos finados Sr.
Daniel Martins da Silva e da Sra. Maria

Mendes de Oliveira, era viúva do Sr.
João Pacheco dos Santos; deixa os fi-
lhos: Neide Pacheco dos Santos Silva,
casada com o Sr. Claudevar Almeida da
Silva; Nilza Pacheco dos Santos Lima,
casada com o Sr. Pedro dos Santos Lima;
Nodecir Pacheco dos Santos, casado com
a Sra. Rosicleia Novais de Souza San-
tos; Nadir Pacheco dos Santos, casado
com a Sra. Silvia Andreia Godoy dos
Santos; Norival Pacheco dos Santos,
casado com a Sra. Renata Cristina da
Silva Godoy; Noeli Pacheco dos Santos,
casada com o Sr. Daves Vicente; Nelin-
da Pacheco dos Santos e Nivaldo Pache-
co dos Santos, já falecido, deixando viú-
va a Sra. Quiteria Sobrinho dos Santos.
Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Velório dia 06/09/2022 das
20h00 às 07h30 do dia 07/09/2022 na
sala “Diamante” do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sendo após
transladado o féretro para continuação do
velório na sala “A” do Cemitério Parque
da Ressurreição, onde será sepultado às
15h00 na referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO MANOEL TEIXEIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. José Manoel
Teixeira e da Sra. Maria Manoel Teixei-
ra. Deixa irmãos, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório da Saudade, sala “08” para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO AMABILE NETO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 57 anos,
filho dos finados Sr. Giacomo Ciro Amabi-
le e da Sra. Nancy Irene Mosken Amabi-

le, era casado com a Sra. Alice Cristina
Fischer Amabile; deixa o filho: Ciro Hen-
rique Amabile. Deixa irmã, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade.  À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS WENZEL
SABINO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 60 anos, filho dos finados Sr.
Jose Carlos Sabino e da Sra. Marina de
Lourdes Wenzel Sabino, era sua compa-
nheira a Sra. Dorça Helena Lezier; deixa
as filhas; Nathalia Pavan Sabino, casada
com o Sr. Felipe de Almeida Rocha e
Beatriz Pavan Sabino. Deixa irmãs, cu-
nhado, sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JURANDIR DE ALMEIDA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 58 anos,
filho dos finados Sr. Dionisio de Almeida
e da Sra. Maria Luiza Soares de Almei-
da, era casado com a Sra. Eliana Apare-
cida Ferreira de Almeida; deixa os fi-
lhos: Jonatas Henrique de Almeida; Re-
raldi Ferreira de Almeida, casado com a
Sra. Bruna Ferreira de Almeida e Jefer-
son Luiz de Almeida. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 15h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VOLPIN faleceu ontem na
cidade de Charqueada, contava com 80
anos de idade, era viúvo da Sra. Emilia
Arthus Volpin. Era filho do Sr. Paschoal
Volpin e da Sra. Josefina Marizza Volpin,
falecidos. Deixa o filho: José Henrique

Arthus Volpin casado com Valquiria dos
Santos Volpin. Deixa também neto, de-
mais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje às 09:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o Cemiterio

Municipal naquela localidade. Á família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANERCIO CELLA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, contava com 90
anos, era viúvo da Sra. Maria Paes de
Menezes Cella. Era filho dos finados Sr.
Luiz Cella e da Sra. Maria Luiza Rasera.
Deixa os filhos: Nelson Gilberto Cella ca-
sado com Roseneide Ferraz Cella, Nor-
ma Sueli Cella Miranda casada com Lu-
cio Flavio Vargas Miranda, Celia Regina
Cella Cortez casada com Paulo Roberto
Cortez Soles e Ana Cristina Cella de Mo-
rais. Deixa demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a hoje às
16:30hs, saindo o Féretro do Velório da
Saudade sala-02, seguindo para o Cemi-

tério Municipal da Saudade. Á família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ AZZINI WILLENS
faleceu ontem na cidade de São Pedro
contava 96 anos de idade e era viúva
do Sr.Affonso Willens.Era filha dos fi-
nados Sr.José Azzini e da Sra.Mariana
Pedrine.Deixa os filhos: Jose Antonio
e Dilair. Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus –sala
2 seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e amigos en-
lutados os sent imentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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P i ra razz i  é  uma Rev i s ta  de  en t re ten imento  que
ob je t i va  l eva r  i n fo rmações  cu l tu ra i s  pa ra  todos
os  púb l i cos ,  p romovendo  v i s i b i l i dade  a  c l a sse
a r t í s t i ca  de  P i r ac i caba  e  reg ião ,  f omentando  a

p rodução  da  cu l tu ra  local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu públ ico e a classe art íst ica pela qual idade,
responsabil idade e credibi l idade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém
no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Curtidinha

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da
cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se
no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar
mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal,
A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por
renomadas personalidades e empresas do cenário local.
o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para
publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no
WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE
ARTISTICA

Edição 171 setembro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Sandra Andreotti parabeniza a ex BBB Maira
Cardi pela passagem de seu aniversário. A chef
e atriz também conhecida como Sandrinha na
cozinha postou  várias fotos de encontros que
teve com a amiga famosa para homenageá-la
nesse dia tão especial.

Lucas Bueno Dias está radiante de tanta
felicidade. O primeiro disco de sua autoria
chamado “Epifonia” está na lista do
Monkeybuzz ao lado de grandes nomes da
música instrumental brasileira.

Vivian Mattos Trivelin informa que nos dias 10 e
11 de setembro estreia o I Pira no contato, que se
trata de uma conexão com a mata e seus encantos
em meio a natureza. A coreografa enfatiza que as
inscrições estão abertas ao público e tem desconto
especial para os primeiros inscritos.

Washington Poppi anunciou que está a todo
vapor os ensaios do musical Mary Poppins que
ele dirige. A realização do espetáculo é da
Escola de danças Carina Castro e a direção
musical é de Alcides Felippe.

Quem arrebatou o prêmio de melhor atriz no
Festival de Limeira foi a atriz piracicabana Thais
Dias. A ilustre artista recebeu vários elogios dos
seus colegas de palco, entre elas a também
atriz Alessandra San Martin que frisou que
sem sombra de dúvidas Thais é a primeira dama
do teatro piracicabano, quiçá do estado.

Adriana Nanias Passari comemorou Bodas de
Hematita pelos 28 anos de casada com
Leandro Passari. A jornalista e apresentadora
do Notícias 105 transmitido diariamente pela
Rádio Educativa de Piracicaba enfatizou que
podem vir as bodas de erva, perola, nacar,
pinho que ela sempre dirá SIM.

Quem ficou super lisonjeada com a visita da
apresentadora do Programa de Bem com a
vida, Graciana Camattari, no seu espaço
terapêutico foi Juliana Rosada que enfatizou
que foi uma honra receber tão importante
personalidade piracicabana.

Reinaldo Diniz comemorou o primeiro
aniversário da sua coluna publicada
semanalmente pelo Jornal A Tribuna
Piracicabana. O colunista recebeu familiares e
amigos em uma casa de show da cidade, entre
os convidados ilustres estava o presidente do
Jornal, Sr. Evaldo Vicente e José Caxuxo
representando o Portal Nova 15.

Sirlene Martins recebeu o seresteiro e
compositor da famosa música “Minha noiva sem
rival”,  Chicoca para apresentações na cidade.
Sirlene aproveitou para comemorar o aniversário
do musico que está em plena forma. Na foto ao
lado de Jecino Silva e Bandoria (Nego).

Leila Pizzoti, postou foto ao lado dos amigos
Sidy Camargo e Marcelo Reich como forma
de agradecimento pelo apoio de sempre. A
organizadora da parada LGBTQIA+ de Rio Claro
enfatizou a importância dos amigos na sua vida
nos últimos anos. #vamosanimar

VISITANDO O
RESERVATÓRIO
DE ÁGUA TRATADA
Quem já passou por lá
conferiu a beleza do lugar
como um verdadeiro
ponto turístico da cidade
escondido do grande
público a anos. A visitação
vai até o dia 15 de
setembro e a entrada é
pela Rua Marechal
Deodoro, bairro dos
alemães. Os visitantes
devem acessar o local
pelo portão na rua Aquilino
Pacheco, em frente ao
número 311. Confira
quem já passou por lá: Marquinho Ferreira Renta Gurgel Juliana Previtalli Marilda Soares

COQUETEL DE LANÇAMENTO
DO ENCONTRO NORDESTINO
10º Encontro Nordestino será no entorno do Casarão de Turismo da Rua
do Porto. Na programação, muita música e comidas típicas do Nordeste.
O 10º Encontro Nordestino de Piracicaba acontecerá entre os dias 7 e
11 de setembro e uma programação cultural intensa e muita comida
típica. Realizado pelo CTN (Centro de Tradições Nordestinas) e parcei-
ros, com apoio da Prefeitura de Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural - SEMAC e Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo - SEMDETTUR, a festa tem como obje-
tivo integrar os nordestinos da cidade e trazer para Piracicaba um
pouquinho do Nordeste.
A programação festiva começa na quarta-feira dia 07 de setembro às
11h da manhã e vai até o domingo dia 11, tudo no entorno do Casarão
do Turismo. Tradicionalmente o evento conta com uma mistura de gê-
neros musicais, com atrações de forró, sertanejo, samba, axé e diver-
sas apresentações culturais como o Carimbó, Dança do Bumba Meu
Boi, Capoeira, Grupo Quadripira e Repentistas.
O evento possui uma extensa praça de alimentação, com barracas e
foodtrucks. Participe e experimente as típicas comidas nordestinas; A
famosa buchada de bode, caldo de mocotó, tapioca, acarajé, sarapa-
tel, baião de dois, carne seca, macaxeira. Além dos tradicionais espe-
tinhos, milho verde, crepe, churros, doces e bebidas.
Serviço:
Entrada Gratuita
Local: Entorno do Casarão do Turismo, na Rua do Porto (Av.
Alidor Pecorari, s/n)
Informações:
Guilherme Provenzano
Diretor do Centro de Tradições Nordestinas
Telefones: 19 9 8268-6670
Maiores informações para a Imprensa:
Assessoria da Secretaria de Ação Cultural e Turismo de Pi-
racicaba - (19) 3403-2639

Fonte Danilo Telles, jornalista da Rádio Metropolitana de Piracicaba
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CIRCO DO VENENO APRESENTA
CAÇADORES DE DRÁCULA NO

TEATRO DO ENGENHO
Espetáculo será nos dias 8, 9 e 10/09, às

20h; ingressos gratuitos podem ser retirados a
partir de amanhã, 1º/09, das 13h às 17h, na

bilheteria do Teatro

A tradicional Família Veneno fará apresenta-
ções gratuitas no Teatro Erotides de Campos (Te-
atro do Engenho) do espetáculo Caçadores de
Drácula, nos dias 8, 9 e 10/09, às 20h. Os ingres-
sos gratuitos podem ser retirados a partir de ama-
nhã, 1º/09, das 13h às 17h, de segunda a sexta,
na bilheteria do Teatro.

Com a arte circense piracicabana que marcou
época na cidade, a Família Veneno procura man-
ter a chama viva do circo através do teatro, apre-
sentando espetáculos que homenageiam a histó-
ria do município desde a década de 1950, fazen-
do os piracicabanos valorizarem o passado, provo-
cando ações para a preservação dessa história.

De acordo com Rico Veneno, a Família Vene-
no, apesar de ter encerrado as atividades circen-
ses em 1990, continuou apresentando nos tea-
tros seus espetáculos hilários. "Em 2022, o Circo
do Veneno completa 31 anos de teatro. Essa feliz
ideia de apresentar peças teatrais com o espírito
circense e da brincadeira provoca o sorriso aberto
de crianças, jovens e adultos", diz.

O Circo do Veneno foi berço de grandes nomes
da música brasileira, como Milionário & José Rico, João
Mineiro & Marciano, Cezar & Paulinho, Tonico & Tinoco,
Craveiro & Cravinho, Chiãozinho & Xororó entre outros
famosos nomes do meio artístico musical.

Segundo Rico, este ano a comédia com três
apresentações contará com a participação de mais
de 25 integrantes da Família Veneno, e além disso
está com um novo cenário, incluindo um painel de
LED de 3 x 8, trazendo a tecnologia para o mun-
do do circo. "Com a presença marcante de palha-
ços a alegria é garantida em mais de uma hora de
apresentação. A Família Veneno resgata, através
do teatro, a emoção e o riso que só o circo pode
proporcionar para toda a família", destaca.

SERVIÇO
Circo do Veneno, dias 08,09,10/09, às 20h.

No Teatro Erotides de Campos (Teatro do Enge-
nho). Entrada franca. Ingressos devem ser retira-
dos a partir do dia 1º, das 13h às 17h, na bilhete-
ria do Teatro, sendo opcional a doação de 1 litro
de leite que será doado à Campanha Pira Sem
Fome do Fussp (Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba). Livre.

Fonte: Jornalista Eleni Destro
Texto: Silvana Duarte Cavicchioli

OFICINA DE CINEMA EM
SANTA GERTRUDES

FEST CLIP 2022

O 11º FEST CLIP - Festival Nacional de Cine-
ma de Videoclipe, tem em sua programação uma
OFICINA DE VÍDEO que acontecerá aos sábados -
nos dias 8, 15, 22 e 29 de outubro - às 14hs no
Centro Cultural Isidoro Demarchi em Santa Ger-
trudes. O filme realizado na oficina será exibido
no festival, que acontecerá nos dias 11,12,
18 e 19 de novembro de 2022, de acordo
com a programação definida.

As inscrições são gratuitas e podem ser feitas
até o dia 07 de outubro no Centro Cultural Isidoro
Demarchi - das 9 às 16 horas.

Endereço: Rua 1, 790 - Centro, Santa Ger-
trudes ou pelo telefone (19) 3545-4488.

Sobre o festival:
O FEST CLIP acontece há 10 anos consecuti-

vos, com exceção nos anos de pandemia e volta
este ano em sua 11ª edição.

O festival recebe vídeos de todos os estados
brasileiros e premia cineastas, videomakers e mú-
sicos de todo o país divulgando e fortalecendo a
cena cultural brasileira.

Fonte Leticia Tonon

POR AI!
Confira a agenda dos artistas e personalidades do último final de

semana em momentos de lazer e entretenimento

Leo Giacomini e Sorocaba no show de Fer-
nando e Sorocaba

Palhaço Bang no Salão internacional do Humor
de Piracicaba

Marcos Merbeck e Lia Clark no Joaquina Loun-
ge bar em Rio Claro

Roberto Miamoto com filosofo Luiz Pondé no
encontro de educadores da FAM Elaine Teotonio e Ilcéi Mirian no Afro mix Campinas

Tais Helena Lacerda no show de Lô Borges

Wagner Chiarini, Rosangela Pereira, Simone e
Edvaldo Oliveira, Raul Rozados e Carla Sapuppo
no aniversário de Marcos Thadeus

PERSONALIDADES ARTÍSTICAS
SÃO REVERENCIADAS NO SALÃO

INTERNACIONAL DE HUMOR 2022
Várias personalidades artísticas nacional e in-

ternacional são referências dos artistas participan-
tes do 49º Salão internacional de humor de Pira-
cicaba, entre elas a cantora baiana Maria Bethâ-
nia que ganhou uma escultura que chama aten-
ção de todos. Outro destaque é a famosa e ines-
quecível artista hollywoodiana Marilyn Monroe que
está entre as esculturas mais visitadas. O evento
tem uma programação extensa até o mês de outu-
bro com a cerimônia de premiação do 20º Salãozinho
de humor. A visitação para o público da mostra com-
petitiva está aberta até 30 de outubro as quintas
e setas feiras das 9 às 17 h e aos sábados, domingos
e feriados das 10 às 18 h no Armazém 14 do Parque
do Engenho central. Toda a programação do evento
está no site salaointernacionaldehumor.com.br .
Entrada gratuita.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

PIOCADA DA FIOFHÓ
RECEBE NOVOS ADEPTOS

DA IGUARIA
Aconteceu no último domingo o bada-

lado e irreverente evento Piocada da Fio-
fhó, tapioca preparada pela própria anfitriã
nas instalações do Gran espaço bem viver.
A ideia é oferecer aos amantes da tapioca
um novo espaço para saborearem a iguaria.
De acordo com os idealizadores o objetivo
é servir a tapioca sempre aos domingos e
fazer desta ação um encontro de amigos e
abertura para novas amizades. Várias pes-
soas passaram por lá e saborearem as tapio-
cas com recheios diversos e principalmente
para a grande novidade, a "Tapioca Amazô-
nica" que já conquistou os novos adeptos.
O Gran espaço bem viver fica na Rua Santo
Antônio, 264, centro. Referência: Curva do
S da Avenida Armando Sales.

Informações: (19) 99198 5781 com Chris-
tina Martins

Fotos diversos autores FERNANDO E SOROCABA EM PIRACICABA
O show da dupla sertaneja aconteceu no último sábado no Engenho central com presença em

massa do público principalmente dos fãs da famosa dupla sertaneja sucesso no Brasil inteiro.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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#PirarazziIndicaEDaADica

PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA
Novas categorias são inseridas

no processo de votação

A comissão organizadora do Prêmio Pirarazzi
de cultura esteve reunida mais uma vez para defi-
nirem as novas categorias que serão inseridas na
relação de votação, são elas: Caricaturista, drag
queen, pod cast, apresentador de pod cast, digi-
tal influencer, espaço cultural (bar), banda (rock,
forró, MPB, piseiro), diretor teatral, humorista,
escritor, cineasta (áudio visual), título de Livro, jor-
nalista, produtor cultural e emissora de rádio. No
total serão 30 categorias a serem disputadas em
processo de votação que iniciará ainda este mês.
Este ano a Pirarazzi está completando 10 anos de
existência e está sendo programado um evento
para comemorar esta data.

Fonte assessoria Pirarazzi by Comissão organi-
zadora 2022

FUGA DO CÊNICO A REFLEXÃO, SOLO COM ELSON  DE
BELÉM SERÁ APRESENTADO NO TEATRO LOSSO NETO - SALA 2

Ingressos já estão à venda nas bilheterias do teatro
Fuga, do Cênico a Reflexão, adaptado do conto A Terceira

Margem do Rio, de Guimarães Rosa, solo com Elson de Belém
em mais uma apresentação na cidade.

Desde os primeiros passos do ator em cena, o público vai
se deparar com o insólito da obra rosiana: o que vem a ser a
montagem de Fuga - do Cênico a Reflexão, adaptada do conto A
Terceira Margem do Rio. A expressão provoca o entendimento a
fim de despertá-lo para o mundo do inconsciente, do abstrato. A
terceira margem em cena vai ser aquilo que não se vê, que não
se toca, que não se conhece. O ator é o pai, ao ir à procura da
terceira margem do rio, buscando o desconhecido dentro de si
mesmo; o isolamento é a única maneira encontrada para procu-
rar entender os mistérios da alma, o incompreensível da vida. A
estranha história do homem que abandona sua família para viver
em uma canoa e nunca mais sair dela é ricamente interpretada
pelo ator para discorrer sobre o medo do desconhecido.

O desejo esperado é que o ator consiga despertar no públi-
co catarse a ponto de todos sentirem as dores e expectativas da
personagem quando ele em cena demonstra não ser capaz de
transcender, de realizar seu salto. "Na concepção desta obra cada
marcação fazemos uma viagem em nossas vidas, e queremos
em breve que todos também possam vasculhar seus guardados
da memória em busca da terceira margem que de fato existe",
completa Élson, que também dirige o espetáculo.

Depoimento
Quando cheguei para assistir ao espetáculo Fuga - Do

Cênico a reflexão, com o ator Elson de Belém, sentei na primeira
fila ao lado de uma amiga. Logo no início as impressões foram se
formando em minha mente e coração e eu já não estava em um
teatro, e sim, às margens de um rio, onde canoas vão e vêm,
onde as águas representam a vida, onde os peixes não são

somente o sustento, mas a representação de um modo de viver
dos ribeirinhos. A ausência de um pai que vai e não volta, para o
desgosto do filho e da família que o espera e sonha com seu
retorno. A despedida que não se conclui, os alimentos colocados às
margens do rio para alimentar um pai ausente, para alimentar um
sonho. Vamos vivenciando o passar do tempo e mergulhados
saudosos naquela espera. A vida segue seu curso, o rio segue seu
curso, nós seguimos ansiosos pela volta do pai, que já não é a
espera somente do filho, mas é nossa também. Nosso pai, nosso
rio, nossa ausência, nossa saudade, nossa canoa. Tudo fica nosso,
na magia do teatro. Quando termina a peça, precisamos de uma
canoa para nos trazer de volta, tão mergulhados estamos em um
rio de saudades e esperas.

Essa peça teatral é uma Intertextualidade ao conto do Gui-
marães Rosa, As Três Margens, onde o pai resolve construir uma
canoa e viver só, alheio a todos e a tudo, deixando sua família
transtornada.

A sensibilidade do ator Elson de Belém fica em destaque
neste trabalho onde o efeito é a reflexão, bem colocado no título.

(Raquel Delvaje - Escritora, Poeta, Professora de Língua Portugue-
sa e Inglesa e Membro da Academia Piracicabana de Letras)

SERVIÇO
Solo Fuga do cênico a reflexão com Elson de Belém
Dia 22 de setembro (quinta-feira) às 20 h
Teatro Municipal Dr. Losso Netto  sala 2
Classificação 12 anos
Ingressos já a venda nas bilheterias do teatro das 13 às 18 h

e no Gran Espaço Bem viver no telefone (19) 99198 5781 com
Christina Martins

Antecipado 30,00 / Inteira 40,00 (dia do evento) / Meia 20,00
Fonte assessoria de imprensa
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